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ИДЕЙНАЯ ЗАКАЛКА 
К О М М  У НИСТ ОВ

Наша партия сильна высокой 
коммунистической убежденностью 
своих членов. Коммунисты — это 
бойцы идейные, беззаветно предан
ные великому революционному 
учению, сознательно, творчески 
строящие жизнь по-новому. Их зна
мя — марксизм-ленинизм, вечно 
живое, революционное учение, 
единственная теория развития че- 

' ловеческого общества, выдержав
шая все испытания временем. Она 
служит делу преобразования ми
ра, дает ответы на наиболее важ
ные вопросы яшзни трудящихся, 
указывает им верный путь в борь
бе за высокие идеалы коммуниз
ма. Марксизм-ленинизм — науч
ная основа политики нашей пар
тии, боевое руководство к дей
ствию для каждого строителя ново
го общества.

В. И. Ленин учил коммунистов 
высоко ставить теорию, как могу
чее идейное оружие партии, глу
боко, творчески овладевать рево
люционным учением, освещать 
светом теории явления жизни и 
практическую деятельность, раз
рабатывать политику на строго на
учной основе. Партия всегда уде
ляла большое внимание идейному 
вооружению коммунистов, считала 
недопустимым в своих рядах лег
кость и беззаботность в отношении 
теории. Всем памятны ленинские 
слова. «БЕЗ РЕВОЛЮЦИОННОЙ 
ТЕОРИИ НЕ МОЖЕТ БЫ ТЬ И 
РЕВОЛЮЦИОННОГО ДВИЖЕ
НИЯ».

Особое значение теоретическому 
образованию коммунистов, их идей
ной закалке Коммунистическая 
партия придает в современных ус
ловиях, когда решаются гигант
ские задачи коммунистического 
строитель ства в нашей стране, ког
да жизнь требует глубоко разби
раться в разнообразных, сложных, 
порой противоречивых процессах, 
происходящих во всем мире. Что
бы быть в авангарде созидателей 
нового, правильно решать возника
ющие вопросы, от коммунистов тре
буется глубокое знание законов 
развития общества.

Сегодня для каждого коммуни
ста должно быть аксиомой: он не 
может успешно выполнять свой вы
сокий долг, если не будет неустан
но, изо дня в день вооружать себя 
марксистско-ленинской теорией, 
умело применять теорию и прин
ципы коммунизма к живой дейст
вительности. Усвоение коммуни
стического мировоззрения, непоко
лебимая идейная убежденность в 
правильности политики партии по
могают преодолевать любые труд
ности, успешно решать все прак
тические задачи.

Понятно, что более высокие тре
бования партия предъявляет к 
идейно-политической подготовке 
своих кадров. Жизнь каждодневно 
убеждает, что чем выше идейный 
уровень и теоретическая воору
женность партийных, советских и 
хозяйственных работников, тем 
плодотворнее их практическая дея
тельность, тем квалифицирован
нее они руководят массами. В со
временных условиях не может

Встреча 
в Омске

ОМСК. 2 6  июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня специальным самоле
том из Иркутска в Омск прибыл пре
зидент Социалистической Федератив
ной Республики Югославии, Гене
ральный секретарь Союза коммуни
стов Югославии Товарищ Иосип 

-Проз Тцто.
В аэропорту, .украшенном госу

дарственными флагами СФРЮ, СССР 
и РСФСР, гостей встретили член 
Президиума ЦК КПСС, первый заме
ститель председателя Бюро ЦК КПСС 
по РСФСР А. П. Кириленко, руково
дители партийных и советских орга
низаций области, многочисленные 
представители трудящихся.

Отъезд из Москвы 
шахиншаха 

и шахини Ирана
Тепло и радушно проводила Моск

ва 2 6  июня высоких гостей —  Его 
Величество Мохаммеда Реза Пехле
ви, шахиншаха Ирана, и Ее Величе
ство Фарах Пехлеви, шахиню, нахо
дящихся в нашей стране по пригла
шению Президиума Верховного Сове
та СССР и Советского правительства. 
«Й Л -18» берет курс на Ленинград.

Шахиншах и шахиня Ирана, кро
ме Ленинграда, посетят также Ир
кутск, Братск и Ялту.

(ТАСС).

оыть подлинным руководителем 
тот, кто не изучает марксистско- 
ленинской теории, не ведет ак
тивной политической работы в 
массах.

Усвоение революционной теории, 
богатейшего опыта КПСС, работа 
над произведениями классиков 
марксизма-ленинизма, документами 
нашей партии и мирового комму
нистического движения — пре
красная школа политического вос
питания членов партии, могучее 
средство повышения их ответст
венности, активности, боевитости. 
Важно не просто усваивать те 
или иные гыводы и положения, а 
добиваться умелого применения 
теоретических знаний на практике, 
стремиться, чтобы знания станови
лись убеждениями. Идейная же 
убежденность должна служить ис
точником творческой активности, 
поднимать на борьбу со всем от
сталым, консервативным, с бур
жуазной идеологией во всех ее про
явлениях, способствовать наибо
лее полному претворению в жизнь 
принципов пролетарского интерна
ционализма и социалистического 
патриотизма, сплочению и единству 
мирового коммунистического дви
жения и всех революционных сил.

Партийные организации призва
ны постоянно и глубоко занимать
ся вооружением членов партии 
марксистско-ленинским мировоззре
нием, идейно-политическим воспи
танием их, повышать ответствен
ность каждого коммуниста за идей
ную закалку. Многие партийные 
комитеты показывают пример под
линней заботы о пропаганде ре
волюционной теории, накопили бо
гатый опыт организации теорети
ческой учебы коммунистов. В то 
же время имеются факты, когда в 
ряде мест проявляют удивитель
ную беззаботность к политической 
учебе коммунистов, мирятся с серь
езными недостатками в партийной 
пропаганде. Занятия в кружках и 
семинарах б минувшем году в не
которых парторганизациях прово
дились на низком идейном уровне, 
неорганизованно, отдельные ком
мунисты недобросовестно относи
лись к своей важнейшей обязанно
сти. Парторганизации, подводя ито
ги учебного года, должны глубоко 
проанализировать, как ведется по
литическая учеба коммунистов, 
вскрыть имеющиеся недостатки в 
этом важном деле и наметить пути 
улучшения политической подго
товки членов и кандидатов в чле
ны партии.

Сейчас от партийных организа
ций и партийных комитетов требу
ется, учитывая опыт прошлого, об
стоятельно подготовиться к поли
тической учебе коммунистов в но
вом учебном году. Надо всегда 
помнить, что партийное просвеще
ние, марксистско-ленинская подго
товка и идейная закалка членов и 
кандидатов в члены КПСС — пер
вейшая забота каждой парторгани
зации, каждого партийного комите
та, Эти вопросы следует система
тически обсуждать на партийных 
собраниях, заседаниях бюро и пле
нумах комитетов.

Каковы цели партийной учебы? 
Она должна вооружать людей 
марксистско-ленинским мировоз
зрением, помогать вырабатывать у 
них идейную убежденность, фор
мировать качества политического 
бойца. Именно это требуется от 
коммуниста для выполнения тех 
огромных задач, которые в настоя
щее время решает наша партия. 
Высокая сознательность и безза
ветная преданность коммунистов 
идеям марксизма-ленинизма, само 
собой разумеется, должны прояв
ляться г делах, в активной борьбе 
за осуществление планов партии, 
как за свое кровное, личное дело,
за неукоснительное соблюдение ня).

ленинских норм партийной жизни, 
против отсталых взглядов, прояв
лений буржуазных нравов, враж
дебной идеологии.

Правильно, что партийные орга
низации обращают внимание ком
мунистов прежде всего на изучение 
проблем, которые помогают фор
мировать мировоззрение человека. 
Конечно, эту работу следует вести 
в тесной связи с задачами комму
нистического строительства. Пер
вейшее дело каждого партийца —- 
неустанно, глубоко изучать произ
ведения Маркса, Энгельса, Лени
на, героическую историю" нашей 
партии, знать ее Программу, реше
ния XX и XXII съездов, последних 
Пленумов ЦК КПСС.

Богатый опыт КПСС свидетель
ствует, что основным методом ов
ладения теорией является само
стоятельная работа над первоисточ
никами, над политической литера
турой. Необходимо всячески разви
вать у каждого коммуниста живой, 
глубокий интерес к марксистско- 
ленинской теории, вырабатывать 
навыки изучения произведений 
классике в марксизма-ленинизма, 
решений и документов партии. Тре
буется, чтобы печать, радио, теле
видение больше уделяли внимания 
партийной пропаганде, политиче
ской учебе членов партии и комсо
мольцев.

Каждый коммунист в соответ
ствии с желанием и подготовленно
стью может самостоятельно выби
рать предмет н форму политиче
ской учеоы, но, понятно, что он не 
свободен решать: учиться или не 
учиться. Изучать революционную 
теорию, идейно закалять себя — 
его первейший партийный долг. В 
Уставе КПСС прямо и определен
но сказано, что член партии обя
зан «ОВЛАДЕВАТЬ МАРКСИ
СТСКО-ЛЕНИНСКОЙ ТЕОРИЕЙ, 
ПОВЫШАТЬ СВОИ ИДЕЙНЫЙ 
УРОВЕНЬ, СПОСОБСТВОВАТЬ 
ФОРМИРОВАНИЮ И ВОСПИТА
НИЮ ЧЕЛОВЕКА КОММУНИ
СТИЧЕСКОГО ОБЩЕСТВА». 
Партийные организации призваны 
оказывать коммунистам всесто
роннюю помощь н, осуществляя 
постоянный, конкретный контроль, 
всемерно усиливать требователь
ность к ним за идейный рост, фор
мирование коммунистического ми
ровоззрения, личное участие в по
литической работе.

Наша партия высоко ценит бла
городный труд коммунистов, стра
стно пропагандирующих великие 
идеи марксизма-ленинизма. У нас 
выращена большая плеяда марк
систски образованных, владеющих 
ленинским искусством пропаганды 
кадров. Но жизнь идет вперед, но
вые задачи требуют постоянно ис
кать теоретически образованных, 
имеющих склонность к этой почет
ной, но трудной работе товарищей. 
Надо, чтобы каждая партийная 
организация, каждый партком за
ботливо относились к пропаганди
стским кадрам, обучали и воспиты
вали их, вооружали' методическим 
мастерством, умением содержа

тельно и интересно вести пропа
ганду. И особенно важно, чтобы 
пропагандистов регулярно инфор
мировали по важнейшим вопросам 
внутренней и внешней политики 
партии, деятельности партийных 
организаций.

Пропаганда марксизма-лениниз
ма — кровное дело всех партий
ных организаций. И прежде всего 
следует добиваться, чтобы каждый 
коммунист постоянно и глубоко 
овладевал марксистско-ленинской 
теорией, страстно вел пропаганду 
ее, являл собой пример идейной 
убежденное1) и, был активным, соз
нательным, вдохновенным творцом 
новой жизни.

(Передовая «Правды» за 28 ию-

ПЯТИДЕСЯТИЛЕТИЮ ОКТЯБРЯ
достойную встречу

Новые обязательства трудящихся Ленинского района г. Томска
Торжественно и многолюдно было на днях в зале 

Дома культуры железнодорожников, где проходил слет 
передовиков производства Ленинского района Томска. В 
зале собрались передовики производства, участники со
ревнования за коммунистический. труд.

—  Перед трудящимися района, —  сказал выступив
ший с докладом секретарь Ленинского райкома КПСС 
В. Л. Паршин, —  стоят большие и важные задачи. 
Немногим более шести месяцев осталось, до конца 1 9 6 5  
года —- последнего года семилетки. Наступает наиболее 
ответственная пора в выполнении социалистических 

Обязательств, принятых на семилетку-и на 1 9 6 5  год.
Как ж е выполняются эти обязательства? План пяти 

месяцев по объему производства промышленностью рай
она выполнен на 1 0 2 ,4  процента, по росту производи
тельности труда на 1 0 3  процента. И зго т о в л ен о св ер х 
плановой продукции более чем на миллион 7 0 0  тысяч 
рублей.

Трудящиеся Ленинского района овладевают передо
выми методами труда. На 15 промышленных предприя
тиях внедряется система бездефектного изготовления 
продукции. 2 8  коллективов ежедневно подводят итоги 
социалистического соревнования.. 9 заводов и фабрик 
взяли обязательство довести уровень выпускаемой про
дукции до лучших мировых стандартов.. Сейчас на пред
приятиях и в организациях промышленности и тран
спорта в соревновании за коммунистический труд уча
ствует 25  тысяч человек. Более 5 0 0  рабочих выпол
нили уже задания семилетки.

Особенно большой разговор пошел на слете о каче
стве выпускаемой продукции. -Отмечалось, что в районе 
потери от брака в первом квартале по сравнению с 
этим же периодом прошлого года сократились на 59  
процентов. Однако на ряде предприятий выпускаемая 
продукция все еще отличается низким качеством и не 
пользуется спросом потребителей. Выступающие отме
чали низкое качество продукции завода резиновой обу
ви и резинотехнических изделий, фабрики детской иг
рушки, комбината бытовой химии, картонажной фаб
рики и других предприятий. >

—  Улучшение качества продукции, —  подчеркивали 
участники слета,— дело чести коллективов, дело перво
степенной важности.

На слете присутствовали делегации гостей. С при
ветствиями от друзей по соревнованию выступили пер
вый секретарь Заельцовского. райкома КПСС г. Ново
сибирска В. Н. Поливанов секретарь Кировского рай
кома'КПСС г. Томска Г. 3. Парфенов.

'За досрочное завершение семилетнего плана и изго
товление продукции отличного качества лучшим рабо
чим на слете были вручены значки «Отличник социали
стического соревнования РСФСР» и ценные подарки.

В заключение участники, слета приняли обращение 
ко всем труженикам Ленинского района с призывом 
широко развернуть социалистическое соревнование за 
достойную встречу 50-й  годовщины Великого Октября, 
которое публикуется ниже.

Дорогие товарищи!
В обстановке могучего подъема 

творческих сил советского народа, 
вызванного постановлениями октябрь
ского, ноябрьского и мартовского 
Пленумов ЦК КПСС, 'собрались мы 
на районный слет передовиков про
изводства, чтобы обсудить итоги сво
ей работы и наметить дальнейшие 
пути для претворения в жизнь исто
рических решений XXII съезда пар
тии и Программы КПСС.

Борясь за успешное завершение 
семилегки, труженики промышлен
ности вашей страны досрочно вы
полнили план первого квартала 
1 9 6 5  года по объему производства и 
по выпуску важнейших видов про
мышленной продукции.

Вместе со всем советским наро
дом трудящиеся нашего района вно7 
сят свой скромный вклад в дело 
строительства коммунизма. Пятиме
сячный план по объему производст
ва и росту производительности тру
да промышленностью района пере
выполнен. Дополнительно к плану 
изготовлено продукции более чем на 
миллион 7 0 0  тысяч рублей.

Успешно выполняют социалисти
ческие обязательства коллективы за
водов подшипникового, хймико-фар- 
мацевтичесвого, фабрик швейной, 

трикотажной и спичечной, мельком
бината, хлебозавода, шпалозавода и 
вагонного депо.

В первых рядах строителей комму
низма идут передовики и новаторы 
производства, ударники и члены 
бригад коммунистического труда.

Доброй славой в коллективах 
пользуются фрезеровщик Николай 
Иванович Бугров, работница швей
ной фабрики Александра Акимовна 
Хромова, слесарь паровозного депсГ 
Иван Цедрик, старейшая работница 
мелькомбината Мария Романовна 
Белянкина, слесарь химфармзавода

Сергей Михайлович Петров, работни
ца ГНЗ-5 Ирина Филимоновна Зем
скова, бригадир опрессовщиков заво
да «Томкабель» Иван Ильич Литви-4 
нов, рабочий ЛИДЕ Алексей Кирил
лович Шампаров и многие другие.

Но мы знаем, что сделано нами 
далёко не все. В нашей работе еще 
много недостатков и неиспользован
ных резервов. Коллективы заводов и 
фабрик располагают огромными воз
можностями увеличения производи
тельности труда, снижения себе
стоимости изделий, повышения их 
качества и надежности, совершенст
вования производства.

Через два с половиной года тру
дящиеся нашей великой Родины вме
сте со всем прогрессивным человече
ством будут отмечать знаменатель
ную дату —  50-легие,- Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции, открывшей новую эру в ис
тории человечества, эру крушения 
капитализма и торжества коммуниз
ма.

Готовясь к этому большому светло
му и радостному празднику, мы, уча
стники слета, обращаемся к тружени
кам Ленинского района с горячим 
призывом —  развернуть широкое и 
действенное - социалистическое сорев
нование за достойную встречу 50-й  
годовщины Великого Октября.

Мы призываем всех рабочих, ин
женеров, техников, служащих, ра
ботников науки, всех трудящихся 
настойчиво бороться за повышенно 
производительности труда, улучше
ние качества выпускаемых изделий, 
шире и смелее внедрять систему без
дефектного изготовления продукции, 
оперативно-производственное плани
рование, ежедневное подведение ито
гов соревнования, автоматизацию и 
механизацию производственных про

цессов, улучшать экономическую ра
боту и развивать движение рациона
лизаторов и изобретателей.

К ноябрю 1 9 6 7  года труженики 
промышленности района обязуются 
выпустить сверхплановой продук

ции на 6 миллионов рублей, освоить 
выпуск не менее 1 0 0  новых изделий, 
создать 15 автоматических линий и 
механизированных участнов, внед
рить 4  тысячи рационализаторских 
предложений с экономическим эф
фектом 2 ,5  миллиона рублей.

Технический прогресс, высокое 
качество продукции немыслимы без 
высокой культуры труда и промыш
ленной эстетики. Поэтому мы пред
лагаем начать всеобщий поход за 
благоустройство территории района, 
чистоту и высокую культуру произ
водства и добиться того, чтобы не 
менее шести предприятий района к 
50-летию Советской власти завоева
ли звание «предприятие высокой 
культуры».

Высокие обязательства берет на 
себя коллектив подшипникового за
вода. К 50-летию Советской власти 
он решил сдать в эксплуатацию авто
матический цех для производства 
железнодорожных подшипников в 

полном комплексе —  10 автомати
ческих линий, освоить выпуск 15 ти
поразмеров новых подшипников, сни
зить затраты на рубль товарной 
продукции но сравнению с плановы
ми на 0 ,2  копейки, повысить долго
вечность 10  типоразмеров подшип
ников на 30  процентов, внедрить на
учную организацию труда на рабочих 
местах с охватом не менее 3 5 0  рабо
чих, внедрить в цехах основного по
тока нормативный метод учета, до
биться звания предприятия высокой 
культуры.

Н О В О С Т И  НАУКИ;
МОСКВА. Ученые Института 

геохимии и аналитической химии 
имени В. И. Вернадского Академии 
наук СССР установили, что па
раллельно изменению содержания 
микроэлементов в окружающей 
среде изменяется обмен веществ 
что химическая мозаика земной ко 
ры соответствует мозаике обмена 
веществ. На этом фоне становится 
понятным механизм возникновения 
эндемических заболеваний (зоб, 
борные энтериты, свинцовые нев
ралгии, молибденовая подагра 
и т. и.) и появляется возможность 
найти пути для борьбы с ними.

Лаборатория биогеохимии инсти
тута провела районирование тер
ритории Советского Союза по со
держанию в окружающей среде 
микроэлементов (йод, медь, строн
ций, марганец, цинк, кобальт и 
др.), Это поволит разработать ра
циональные методы подкормки 
сельскохозяйственных животных 
микроэлементами, которые повы-

У К А 3
Президиума Верховного Совета РСФСР

О присвоении почетного звания заслуженного врача 
РСФСР врачам акушерам-гинекологам лечебно-про

филактических учреждений Российской Федерации
За заслуги в области народного здравоохранения при

своить почетное звание ЗАСЛУЖЕННОГО ВРАЧА РСФСР:
1. Бек-Булатовой Елене Михайловне —  главному 

врачу родильного дома X: 2 города Томска Томской об
ласти.

2. Георгиевой Маргарите Ивановне —  заведующей 
отделением Ростовской областной больницы.

3. Дейникиной Нонне Михайловне —  главному вра
чу родильного дома города Горно-Алтайска Алтайского 
края.

4. Киселевой Анастасии Даниловне—  главному вра
чу Мытищинского родильного дома Московской области.

5. Кобелевой Елене Ивановне —- заместителю глав
ного врача больницы имени Кирова города Астрахани 
Астраханской области.

6. Погодаевой Зое Михайловне jhs главному акуше-

ру-гинекологу отдела здравоохранения исполкома Ир
кутского областного Совета депутатов трудящихся.

7. Серповой Нине Александровне —  главному аку- 
шеру-гинекологу Кинельского района Куйбышевской 
области.

8. Степановой Александре Николаевне —  главному 
врачу родильного дома города Кургана Курганской обла
сти.

9. Сусловой Веронике Ивановне —- главному акуше- 
ру-гинекологу Уваровского района Тамбовской области.

1 0 . Шабровой Татьяне Федоровне —  главному врачу 
клинического родильного дома города . Владивостока
ПРИМОРСКОГО края. п р л р о
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

Н. ИГНАТОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

С. ОРЛОВ.
Москва, 2 6  июня 1 9 6 5  года.

шают продуктивность и улучшают 
качество продукции.

Лабораторией начаты опыты по 
удобрению некоторых отгонных 
пастбищ солями меди е целью лик
видации заболеваний овец таксией 
(поражение центральной нервной 
системы яри нарушении обмена ме
ди). Широкий эксперимент был 
проведен ка нескольких тысячах 
гектаров отгонных пастбищ кол
хозов Амаро-Чохского района Да
гестана н в голодностепеких сов
хозах Узбекистана.

Учеными лаборатории совмест
но с научно-исследовательским ин

ститутом прудового рыбного хозяй
ства проводится работа по измене
нию миграции кобальта в рыбовод
ных прудах. В результате этих опы
тов получено по 597 килограммов 
зеркального карпа с гектара пру
дов.

НА СНИМКЕ: в лаборатории
биогеохимии института. Руководи
тель лаборатории лауреат Ленин
ской премии профессор В. Б. Ко
вальский и кандидат биологических 
наук С. В. Летунова проводят 
опыт по изменению содержания ко
бальта для рыбоводных хозяйств.

(Фотохроника ТАСС).

Томские кабельщики решили в те
чение 1 9 6 6 — 1 9 6 8  годов достичь 
технического уровня лучших миро
вых стандартов по восьми основным 
видам изделий. За счет технического 
прогресса, дальнейшего расширения 
рационализации и изобретательства, 
улучшения организации труда, вне
дрения режима экономии в большом 
и малом, совершенствования хозяй
ственного расчета в течение 1 9 6 6  —- 
1 9 7 0  годов повысить производитель
ность труда на 20  процентов, сэко
номить материалов, топлива, элек
троэнергии на 4 миллиона 5 0 0  ты
сяч рублей, к 1 9 6 7  году всю номен
клатуру изделий перевести на рель
сы рентабельности, за счёт внедре
ния заменителей сэкономить в 1 9 6 6  
—  1 9 6 7  годах 17 тысяч тонн меди, 
5 6 0  тонн свинца, 40  тонн дряжи.

Коллектив трикотажной , фабрики 
обязуется план 1 9 6 5  — 1 9 6 7  годов 
по выпуску валовой продукции вы
полнить досрочно, к 50 -й  годовщине 
Великого Октября, и дать сверхпла
новой продукции до конца 1 9 6 7  года 
на 1 6 8  тысяч рублей.

Коллектив завода резиновой обуви 
и резинотехнических изделий решил 
в 1 9 6 6 — 1 9 6 7  годах дать сверхпла
новой продукции не менее чем на 
3 0 0  тысяч рублей, снизить затраты 
труда на выпуске формовой техники 
не менее чем на 2 0  тысяч нормо-ча- 
сов, в 1 9 6 7  году внедрить промыш
ленную эстетику во всех основных 
цехах предприятия.

Конкретные обязательства приня
ты коллективами большинства пред
приятий района.

Готовясь достойно встретить вели- . 
кий праздник, мы уверены, что все 
труженики еще больше будут ценить 
каждую минуту рабочего времени, 
будут лучше и полнее использовать 
станки и машины, бережно расходо
вать сырье, материалы, постоянно 
будут стремиться к тому, чтобы •  
наименьшими затратами произво
дить больше продукции, выше каче
ством и дешевле ценой.

Рядом с нами не должно быть от
стающих. Все, что достигнуто пере
довиками, должно применяться по
всюду, их успехи и новые методы 
труда должны стать достоянием 
всех.

Известно, что успех дела решают 
люди, , имеющие необходимую обще
образовательную подготовку, хоро

шие технические знания и высокие 
моральные качества. Мы настойчиво 
рекомендуем коллективам по-настоя
щему организовать учебу рабочих и 
служащих по повышению их общеоб
разовательного, культурного и поли
тического уровня и технических зна
ний.

Пусть каждый труженик поставит 
перед собой задачу —  постоянно по
вышать свои знания, совершенство
вать методы и формы своей работы, 
настойчиво воспитывать в себе чер
ты человека коммунистического об
щества, быть таким, как это требует 
моральный кодекс строителя комму
низма.

Долг каждого работника —  доро
жить достоинством и званием совет
ского человека, активно участвовать 
в движении за коммунистический 
труд и в общественной работе кол
лектива, обучать и воспитывать де
тей и подростков, укреплять семью, 
бороться с пережитками прошлого, 
хулиганством, пьянством и другими 
аморальными явлениями.

50-летие Советской власти будет 
для нас, как и для всех трудящихся 
нашей Родины, самым светлым и ра
достным праздником, днем торжества 
строителей коммунизма.

Дело чести каждого советского че
ловека— встретить этот праздник но
выми трудовыми успехами!
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КРА СНО Е ЗНАМ Я 2 9  т о н я  1 9 6 5  г о д а

СМОТР КАЧЕСТВА ПРОДУКЦИИ

НА ЧЕМ СП О ТКН У ЛО СЬ НОВОЕ
ТТ РИЕАЗ о внедрении бездефект- 

*  него метода сдачи продукции 
с  первого предъявления был подпи
сан в конце прошлого года. Новый 
год и начать хотелось по-ново
му —  лучше, чтобы не было 
больше досадных писем-претен
зий от потребителей и, тем бо
лее, рекламаций. Путь к этому под
сказывал опыт других предприятий 
1—  опыт саратовцев, система безде
фектного изготовления и сдачи про
дукции с первого предъявления. На 
партийном бюро фабрики обсудили 
план мероприятий для повышения 
качества продукции и внедрения си
стемы сдачи изделий с первого предъ
явления. И 2 8  декабря прошлого го
да специальным приказом директора 
Б. М. Мацюшевского утвержденные 
мероприятия превратились в гене
ральный план наступления на брак 
и низкое качество.

Желание внедрить новое —  само 
по себе можно только приветство
вать, если, конечно, рассчитаны си
лы. возможности и если усилия всего 
коллектива направлены к одной це
ли. Есть такая пословица: взялся за 
гуж , не говори, что не дюж. Когда в 
начале марша начинают жаловаться 
на трудности и недостаток сил, то 
вряд ли удастся дойти до заветного 
рубежа. А у нас на предприятии пос
ле того, как комиссия Ленинского 
райкома партии проверила внедре
ние системы саратовцев, стало про
являться неверие в новое. Общий вы
вод комиссии: на карандашной фаб
рике имеют слишком общее представ
ление о новом методе, поэтому он 
почти не проник на производство. 
^.Разумеется, обидно, когда говорят, 

что за полгода особых.сдвигов не сде
лано, что нужно начинать все сна
чала. Но от обид дело вперед не про
двинется. Давайте ж е оглянемся на
зад и объективно оценим пройден
ное. Не может быть и речи о том, что 
для нашего производства неприемле
ма система саратовцев. Она приемле
ма. Больше того, в условиях массо
вого производства, когда каждое из
делие невозможно проверить работ
никам ОТК, только система безде
фектного изготовления продукции 
может гарантировать высокое ка
чество. Потому что она делает ответ
ственным за качество каждого 
члена коллектива —  от подсобного 
рабочего до директора.

—  Попробуйте учесть каждый на 
ста с лишним миллионов карандашей, 
с какого он был сдан предъявления,
»—  сразу ж е раздается возражение.

Эта реплика говорит о том, что у  
нас неправильно понимают систему 
саратовцев. Из нее взяли вторую по
ловину —  сдача продукции е перво
го предъявления и забыли о пер
вой, самой основной —  бездефектное 
изготовление продукции. Такое ис
кусственное разделение привело на 
практике к тому, что методом сара
товцев занимаются исключительно 
работники ОТК. Хотя все технологи 
цехов входят в комиссию по внедре
нию системы бездефектного изготов
ления продукции, практически ни 
один из них ничего не сделал в цехе, 
й  не только из-за нежелания, а из- 
за неумения, незнания и бесконтроль
ности.

Когда была создана комиссия, ме
тод саратовцев представлялся заман
чивой; но таинственной новинкой. 
Как к ней приступиться, практиче
ски не представляли. Представителей 
фабрики несколько раз вызывали в 
райком партии, участвовали они на 
семинаре. Полученные знания были 
слишком общи и расплывчивы. Не
даром говорят, лучше один раз уви
деть, чем три раза услышать.

Первая инструкция, первая тех
ническая брошюра на фабрике появи
лись через пять месяцев (в июне). 
Главный инженер Б. Ф. Шеркунов со
брал 18  июня инженерно-технических

работников у  себя, подробно рас 
сказал о типовом положении и обя
зал через полмесяца представить 
цеховые положения о внедрении ме
тода саратовцев. Так был сделан пер
вый шаг, с которого должен был 
начаться марш за качество.

За единственной брошюрой созда
лась длинная очередь. Рано или позд
но ее прочитают все. Но не следует 
делать заключения: ознакомятся с
инструкцией —  и все пойдет по-но
вому. Знания плюс личная ответст
венность каждого —  наивернейшие 
и важнейшие условия. Пока не было 
ни того, ни другого.

На фабрике проводятся дни ка
чества, часто, как никогда раньше, 
издаются приказы о качестве, прово
дится переаттестация рабочих, —  и 
все-таки приходят письма-претен
зии, составляются акты, бракуется 
продукция и на складе, и уже в ма
газинах. Почему? В этой статье мы 
будем говорить только о тех причи 
нах, которые вполне устранимы соб
ственными силами, которые зависят 
от нас самих.

Начало потока —  лесобиржа. От
сюда древесина пойдет к лесопиль
ным рамам. По технологии предусмот
рена сортировка сырья по сортимен
там, сортам, диаметрам. Составлена 
карта, разбиты места под штабели, 
стоит бракер, который маркирует 
каждое бревно. Но древесина не сор
тируется. Начальник лесобиржи тов. 
Стаценко убежден: иначе нельзя. Вто
рой его довод: всегда так было. Так 
было, но так не может продолжать^ 
ся. Не может работать рама, когда 
подаются в потоке бревна диаметром 
и 30  и 7 0  сантиметров. Отсюда из
лишние потери сырья, непроизводи
тельное использование оборудования.

В следующий цех пройти нелегко. 
Помещение лесопильного цеха всегда 
завалено бракованной чурочкой. Все 
призывы технорука В. Б. Будько бо
роться за  высокое качество распила 
у рамщиков вызвали бы только, 
злость. Широкопросветная рама не
исправна, гонит брак. Нередко ра
ботники ОТК останавливают ее во
обще. Большой брак допускают тор- 
цовщицы (до 4 — 5 процентов, это
3 — 4 кубометра кедра за смену). 
Служба технического контроля дает 
указания, но они не выполняются.

Бее усилия мастеров, технорука, 
начальника цеха направлены к одно
му —  дать план. Это главная их за
бота. Вот один пример. В смене ма
стера М. П. Стародубцева самый боль
шой процент брака. Михаил Павлович 
проработал на фабрике немало лет. 
Он знает станки. Сам может стать (и 
становится) у любого станка и от
работать всю смену, лишь бы только 
не сорвать план. Зато все остальные 
рабочие предоставлены самим себе: им 
никто не подскажет, никто с них не 
спросит. Самому мастеру все еще не
понятно, что от подобной старатель
ности предприятию только один 
ущерб.

Но, пожалуй, нигде так не ска
зывается вредность погони за количе
ством, как в' карандашном ц ех е . Из 
месяца в месяц цех работает нерит
мично. Б последние 2 — 3 дня месяца 
приходится выпускать, чтобы не со
рвать план, до 2  миллионов каран
дашей. На упаковку отправляются 
все работники конторы, отделов, 
ученики, даже учащиеся профтех
школы. Кто в такой суете будет ДУ' 
мать о качестве? Одна деталь: ка
рандаши должны укладываться в 
просушенные ящики. Вдруг из тар
ного отделения забирают все подряд.

-г- Нам какое дело, —  отвечают 
в мастерской, —  Иванов согласен на 
любые (П. А. Иванов —  начальник 
карандашного цеха).

При таком отношении начальника 
цеха с рабочими вообще разговарп 
вать невозможно.

—  Последние дни, не мешайте 
план делать.

«Ради плана». Один, второй раз 
успокоит сам себя и перестает чув
ствовать свою виновность. Напрасно 
надеется тот же тов. Иванов, что 
кончится штурмовщина и с первого 
числа начнется забота о качестве.

Согласно приказу от 2 8  декабря в 
-каждом цехе были составлены планы 
мероприятий для повышения качест
ва изделий и внедрения метода сара
товцев. Это были чисто технические 
мероприятия на первый квартал.

Осуществление их колеблется по 
цехам от 40 до 60  процентов.,

Слов нет, предложение предложе
нию рознь. Например, внедрить но
вый точный инструмент, изменить 
вентиляцию в графитном отделении 
карандашному цеху самому не под 
силу. За эго отвечает главный меха
ник и главный инженер предприя
тия. Но установить ящики для сор
тировщиц в цехе карандашной до
щечки ^ожно и без помощи главного 
инженера. Что мешает начальнику 
карандашного цеха т. Иванову добить
ся, чтобы у каждой упаковщицы был 
свой номер? Она будет ставить его 
на пачке и, следовательно, нести от
ветственность за свой труд, исчез
нет обезличка. И в плане это запи
сано, но... Только когда, забраковали 
партию карандашей и в очередной 
раз не удалось найти виновных, тов. 
Иванов согласился: надо все-таки
будет закрепить номера за упаков
щицами.

Эти примеры убеждают в том, что 
неудачное начало внедрения метода 
бездефектной сдачи продукции объ
ясняется не спецификой производст
ва, а недостатками при его внед
рении. Каждый из нас (в том 
числе и автор статьи) в боль
шей или меньшей мере ответственны 
за неудачи. Спросили бы начальники 
цехов сами себя, что они сделали для 
внедрения метода саратовцев. Они не

спрашивают сами и другие не спра
шивают с них. Если не отделы
ваться общими фразами, ни один 
начальник неха, технорук, мастер не 
ответит, сколько процентов продук
ции сдал ею  коллектив-- с первого 
предъявления. Этих сведений у них 
нет. Да и не может быть, ведь нет 
самого учета.

Если к переходу на бездефектное 
изготовление продукции цехи подго
товились технически «от 40 до 60  
процентов», то организационно —  
еще меньше. В оформлении нагляд
ной агитации цехов, в социалистиче
ском соревновании ничего нового не 
появилось. Если учесть, что мате
риального поощрения за высокое ка
чество, за сдачу продукции с пер
вого предъявления рабочих нет, то 
отсутствие и морального поощрения 
сводит все призывы к громким фра
зам.

Какая бригада лучше? Одна вы
полнила задание на 1 0 0  процентов 
без переделок, а вторая —  на 1 0 3 ,  
но после смены устраняла брак. Поч
ти всегда в передовиках ходит вто
рая бригада.

1—  Что особенного, ведь они пе
ределывали в нерабочее время, —  
после такого довода нечего и гово
рить о саратовском методе.

Система саратовцев необходима 
нашему предприятию. Нам ее внед
рять. Приходится начинать почти с 
начала. Но после проведенного сове
щания у главного инженера хочется 
верить, что он сам лично, начальни
ки цехов возьмутся за претворение 
в жизнь метода бездефектного изго
товления продукции. В этом случае 
они смогут спрашивать строго и с 
подчиненных. Бесконтрольность и 
безответственность —  вот на чем 
споткнулось новое. Но нельзя же 
дважды спотыкаться на одной кочке.

В. ТИМОХИНА,
начальник ОТК Томской каран
дашной фабрики.

РУКОВОДИТЕЛИ
СЕЛЬСОВЕТОВ

УЧ АТС Я
Закончился областной семи

нар председателей, секретарей 
сельских Советов, пришедших 
на эту работу после нынешних 
выборов.

В течение трех дней участ
ники семинара прослушали лек
ции о методах работы сельских 
Советов в современных услови
ях. С лекциями выступали ру
ководящие работники облиспол
кома и его отделов. Потом со
стоялся обмен опытом работы.

Председатель Володинского 
сельского Совета Кривошеинско- 
го района т. Петлин рассказал 
о практике работы сельсовета по 
выполнению • решений мартов
ского Пленума ЦК КПСС. Опы
том подготовки и проведения 
сессий сельсовета поделился 
председатель Первомайского 
сельсовета т. Терешин. О дея
тельности постоянных комиссий 
сельсовета рассказала председа
тель Бакчарского сельсовета 
т. Яковлева.

На семинаре выступили так
же председатель Каргасокского 
поселкового Совета т. Ново- 
млинский, Молчановского сель
совета—т. Суров, Тунгусовского 
— т . ' Прокопчук, Зырянского 
—т. Мякишев, инструктор Ко- 
жевниковского райисполкома 
т. Пешков. Они рассказали об 
опыте работы с депутатами, о 
выполнении наказов избирате
лей, организации контроля за 
исполнением решений, о руко
водстве общественными само
деятельными организациями 
трудящихся.

Н. МИШИНА.

ш и н ...... ....

Студенты-дипломники инсти
тута радиоэлектроники и элек
тронной техники Я. Ленкевич 
(слева) и Л. Иванов в лаборато
рии ионных устройств исследу
ют характеристики разряда в 
магнитном поле.

Фото Г. Ткаченко.

чп должны
УЙТИ в ОТСТАВКУ

Н а  каждом предприятии создать  
безопасные условия д л я  тр у д а

Несчастный случай на производ
стве. К сожалению, нередко прихо
дится слышать и повторять эти сло
ва. И хотя каждый из них —  это 
происшествие из происшествий, хо
тя по каждому из них проводятся 
расследования, но производственный 
травматизм все еще не изжит на 
предприятиях лесной промышленно
сти.

Чтобы сразу пресечь все разгово
ры о том, что из-за специфических 
условий труда не избавиться от при
чин, вызывающих несчастные слу
чаи, приведу такой пример. В прош
лом году не было допущено ни одной 
производственной травмы на 46  ма
стерских участках и в 2 4  цехах ком
бината «Томлес». Значительно сокра
тился травматизм на таких пред
приятиях, как Могочинский лесоза
вод, карандашная фабрика, Пыш- 
кино-Троицкий леспромхоз.

Значит, дело не в лесной специ
фике, а в том, какие условия у нас 
созданы для труда рабочих, создана 
ли обстановка строжайшей нетерпи
мости к малейшим нарушениям тре
бований техники безопасности. Про
веденный анализ всех случаев за 
прошлый год показывает, что наи
больший травматизм —  на Лесосеч
ных работах (почти половина всех 
случаев) и на нижних складах.

И это не случайно. Потому что 
здесь допускаются грубейшие нару
шения правил техники безопасности, 
инструкций по эксплуатации обору
дования. Бее руководители пред
приятий, инженерно-технические ра
ботники великолепно знают: рубка
леса должна производиться в тща
тельно подготовленных делянах. Но 
попробуйте разыскать подготовитель
ную бригаду, например, в Молчанов- 
ском леспромхозе, да и на большин
стве других. Их нет. Делается это 
якобы для сокращения числа вспомо

гательных рабочих. Кому нужно 
такое сокращение: - производитель
ность труда рабочих снижается, за
то вероятность несчастных случаев 
возрастает.

Не соблюдают на верхних складах 
50-метровой опасной зоны, работа
ют без защитных касок. Это резуль
тат слабой требовательности масте
ров, низкой трудовой дисциплины на 
участках.

Плохо организован труд рабочих 
на нижних складах. Примитивные 
эстакады, отсутствие механизмов ■ л 
приводят к несчастным случаям. В 
Ергайском леспромхозе установили 
специальные растаскиватели хлы
стов. В Каргасокском леспромхозе 
на нижних складах смонтировали 
кабель-краны, кое-где на нижних 
складах имеются переоборудованные 
тракторы для растаскивания хлы
стов. На большинстве ж е предприя
тий разделываются деревья, свален
ные в кучу.

В Ингузетсжом леспромхозе выпу
стили на линию лесовоз без предо
хранительной металлической стойки 
на кабине. Пачка хлыстов смяла 
кабину, счастье, что шофер успел вы
скочить, обошлось без тяжелого не
счастного случая.

Сколько еще принимают на работу 
или переводят на другие участки 
людей, не сдавших техминимума, не 
прошедших обучения по технике без
опасности. Если даже и проведут се
минар, то потом никто не следит, как 
применяются полученные знания в 
практической работе. Излишняя бра
вада, лихачество, ненужный риск —  
тоже одна из причин несчастных 
случаев.

Повседневный контроль за пра
вильной организацией производства, 
за соблюдением требований техники 
безопасности поможет устранить 
причины несчастных случаев.

Н. ШАБАЛИН.

■■ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

На пляЖе и около
Так получилось, что только в кон

це июня л смог приехать позагорать 
на Семейкин остров со своим това
рищем. Поэтому, подъезжая к нему 
на катере, я был приятно удивлен, 
что на берегу острова выросли раз
ноцветные «грибы», стояли аккурат
ные кабинки и отдыхающие нежи
лись под лучами солнца на^ новень
ких лежаках. Но недаром говорят, 
что первое впечатление обманчиво. 
Так было и на этот раз.

Вступив на берег, я убедился, что 
грибки, кабины и лежаки —  далеко 
не все, что нужйо для хорошо обору
дованного пляжа. Побережье было 
усыпано острыми, камнями и осколка
ми бутылок. Отдыхающим приходи
лось выделывать акробатические па, 
чтоб добраться ’ невредимыми до во
ды и благополучно вернуться обрат
но. Но и в воде людей тоже ожидали

сюрпризы. Сделав около пяти шагов, 
желающий поплавать проваливался в 
яму: тут недавно работала землечер
палка. Для некоторых плохо умею
щих плавать эта попытка могла быть 
последней. Я сам был свидетелем, 
как два подростка чуть fee утонули 
около самого берега. Хорошо, что на 
берегу находилось -много хороших 
пловцов. Какого-нибудь -товарища, 
ответственного за организацию помо
щи утопающим, я не заметил.

Я уж  не буду говорить о том, что 
в будний день на пляже не найдешь 
буфета, что- над пляжем не. слышно 
веселой музыки, что не организова
ны Курсы для обучения людей пла
ванию. Ведь главное сделано— гриб
ки есть, будки есть, лежаки есть. 
Галочка «"'выполнении плана есть.
Что еще надо. А?.. .....  •

В. ДОРОХОВ.

Елгучев, Шалышкина показали се
бя в эти дни настоящими органи
заторами. Не менее активно шла 
работа и на усадьбах домов №№ 13, 
15, 24, 28 и. других.

В усадьбе дома №  8 по улице 
Заводской жители соорудили во
семь клумб. В усадьбе по переулку 
Спортивному было высажено не
сколько десятков деревьев. На 
территории - усадьбы по улице Бе
линского, 46, был большой захлам
ленный участок земли. Эту пло
щадь коллективными усилиями 
очистили'll высадили там сорок бе
рез, много цветов.

Жители дома № 7 по переулку 
Ново-Кузнечному, благоустроив

го строительства становится все 
больше.

В домоуправлении № 6 коллек
тивам ста домов из 253 вручены 
паспорта санитарного благополу
чия. Здесь же силами жителей вы
сажено 1.000 деревьев, 30.000 цве
тов.

„Мое“ и „наше"
П ЕРВЫЕ шаги движения.» да

ли хорошие всходы. Но не 
нужно обольщаться. Инициа

тива передовиков еще не везде 
подхвачена. Не услышан голос 
кузнецоЕиев в большинстве домов

нием к формированию нового быта. 
Но отвечают далеко не все. Мно
гие жители считают квартиру, дом, 
в котором живут, двор, по которо
му ходят, чужими. Вот один слу
чай. В доме по проспекту имени 
Кирова, 46-а на клумбу кто-то вы
бросил мусор. Долго не могли об
наружить виновника, пока среди 
пустых консервных банок, облом
ков графина, костей селедки не 
нашли конверт на имя Юрия Иоси
фовича Тарасова. Оказалось, что 
это он замусорил клумбу.

Кировский райком партииЧв лет
нее время уделяет большое вни

с фонтаном, диваны. Ничего г(е за
были проектировщики для удобст
ва людей. Государство отпустило 
на это средства. Массив, в ко
тором живет 320 семей, эксплуа
тируется полтора года, а благо
устроить двор строители стройуп
равления №  13 треста «Томск- 
строй» так и не удосужились. За
был о своих недоделках началь
ник стройуправления тов. Кады
ков. Проходит мимо построечный 
комитет профсоюза, хотя большин
ство жителей жилмассива — строи
тели.

«Дорогие друзья-томичи! Да
вайте развернем соревнование 
за достойную встречу 50-летия 
Советской власти! Сделаем каж
дую усадьбу, квартал, улицу 
благоустроенными и красивы
ми!» — е таким призывом об
ратились жители дома № 1 1  по 
улице Кузнецова ко всем трудящимся Томска. Опубликованное 
в областной газете письмо вызвало большой интерес. Призыв 
патриотов родного города нашел поддержку многих томичей.

Читатели газеты интересуются, что уже сделано. Совет эн
тузиастов зеленого строительства, созданный при нашей редак
ции, на днях проверил, как выполняются намеченные планы по 
благоустройству усадеб и улиц.

Д в о р ,  в  к о т о р о м  т ы  ж
ПРОВЕРЯЕМ ХОД РАБОТ 
ПО БЛАГОУСТРОЙСТВУ 

ТОМСКА

Добрым примерам 
множиться

В  КОНЦЕ мая в домоуправле
ние № 7 собрались уполномо
ченные жильцов всех домов 

управления. Мнение было еди
нодушным: на, территории домоуп
равления не должно остаться ни 
одного дома, жители которого ока
зались бы в стороне от забот о 
благоустройстве и красоте своих 
усадеб, кварталов и улиц. Пусть 
только домоуправление поможет 
материалами.

Во многих усадьбах состоялись 
собрания жильцов. Обсуждая пись
мо, рабочие и служащие по-делово
му решили, что должно быть сде
лано весной, что летом, а что отне
сти на осень.

Члены домового комитета в эти 
дни были на усадьбах — беседо
вали с жильцами, выступали на 
собраниях, учитывали потребности 
в стройматериалах, земле, сажен

цах. Вскоре в домоуправление по
ступили заявки на подвоз земли, 
песка, рассады от 72 усадеб.

— Небывалый случай в моей 
практике, — сказала техник домо
управления М. И. Файзулина, ра
ботающая здесь уже более четы
рех лет.

Конечно, удовлетворить все по
требности домоуправление не мог
ло. В первую очередь обеспечили 
усадьбы домов, которые вышли из 
капитального ремонта, усадьбы, где 
организованы детские площадки, 
где много детей. Однако те, кому 
было отказано в помощи, не оби
делись, а постарались изыскать 
свои возможности. В этом ведь и 
смысл начавшегося движения.

Пример задали сами жители ули
цы Кузнецова. В усадьбах домов 
№№ 30, 20, 17 не остался в сто
роне ш работы ни один из жиль
цов. Во ДЕорах появились новые 
газоны, клумбы, посадки саженцев 
деревьев и кустарников, Уполно
моченные жильцов тт. Бирюков,

двор, сделали несколько клумб на 
улице.

Если вам придется проходить по 
улицам Белинского и Советской, за
гляните во дворы и вы увидите, 
что все они оделись в зеленый на
ряд. 90 процентов усадеб озелене
но этой весной.

Всего в домоуправлении жи
тели 50 усадеб из 137 включи
лись в соревнование за достой
ную встречу славной пятидеся
тилетней годовщины Советской 
власти и приняли обязательство 
сделать свои усадьбы усадьбами* 
образцовою быта. 100  усадьбам 
вручены паспорта санитарного 
благбполучия.

Доброе дело растет буквально 
на глазах. Месяц — небольшой 
срок. Нс не только в 7-м, а и в ря
де других домоуправлений многие 
жильцы хотят сделать благоуст
роенными и дворы, и улицы. В 
восьмом домоуправлении 64 усадь
бы из 164 включились в соревно
вание. И здесь письмо кузнецовцев 
читали на общих собраниях, дума
ли, прикидывали, как лучше спра
виться с важным делом. Запевала
ми соревнования явились жители 
домов №№ 46 и 46 «а» по про
спекту имени Кирова, по Тверской 
№ 105, Усов." №№ 23 и 25. В каж
дой из эти>. усадеб высажено мно
го деревьев, кустарников, разбиты 
клумбы. Жильцы домов забот
ливо ухаживают за посадками. 
День ото дня энтузиастов зелено-

домоуправления № 5. Управляю
щий домами тов. Шкурина работу 
по благоустройству усадеб и улип 
ведет в отрыве от общественности. 
Домовый комитет здесь не работа
ет. Письмо коллектива дома № 11 
по улице Кузнецова ни на одном 
из собраний не обсуждалось, и 
соревнование за то, чтобы сделать 
усадьбы домов образцовыми, а ули
цы—благоустроенными и красивы
ми, здесь ке начато. Места дет
ских игровых и спортивных пло
щадок в большинстве дворов зани
мают огороды.

Еще хуже положение дел ело-' 
жилось в домоуправлении № 1 
ЖКО треста «Томскстрой». Ни 
домовый комитет и его председа
тель тов. Зыков, ни управляющий 
домами не взяли на себя труд рас
сказать жителям домов о значимо
сти дела, начатого кузнецовцами. 
Здесь все пущено на самотек.

Дом № 56 по проспекту имени 
Кирова сдан в эксплуатацию срав
нительно недавно. Живут в нем 
преподаватели инженерно-строи
тельного института. А вот почи
нить садовую скамейку, качалку, 
сделать крышу беседки некому.

Принимая ордер на благоустроен
ную квартиру, гражданин тем са
мым как бы получает от государст
ва подарок, стоимостью в 2.800 и 
более рублей и должен ответить на 
зАботу о нем заботливым отноше-

мание пропагандистской работе по 
месту жительства рабочих и слу
жащих. Дело это важное. Но раз
вез можно вести беседы о построе
нии коммунизма в нашей стране, 
не связывая это с тем, как люди 
относятся к своему быту? К сожа
лению, так бывает. И сами комму
нисты, активисты на предприятии, 
в учрежЦег ни, приходя домой, под
час забывают о своей роли передо
вого бойца.

В доме' № 43 по улице Нахимо
ва живет много коммунистов. Это 
тт. Овчинников, Утанан, Шихова, 
Косолапова и другие. А вот орга
низовать своих соседей на то, что
бы привести в порядок свой уча
сток двора, они стесняются. Так. и 
стоит он давно не метенный, гряз
ный.

Кто за это в ответе?
Т 01, кто бывал в Нахимовском 

жилом массиве, не мог не об
ратить внимание на красивое 

панно, прикрепленное к одной из 
стен служебного строения. Это 
панно — генеральный план На
химовского жилмассива. На пла
не обозначены аллеи из ли
пы, клена, елей, посадки сирени, 
акации, черемухи. Есть там и не
сколько прямоугольников. Это дет
ская и спортивная площадки, уго
лок отдыха для взрослых, бассейн

Кое-что этой весной, правда, 
было сделано, но не строителями, 
а домоуправлением №  1 и силами 
жильцов. Так появились несколь
ко песочниц, десять цветников, 
сто деревьев. Энтузиасты благо
устройства, такие, как пенсионеры 
П. И. Баранов, А. П. Истомина, 
рабочий-электрик А. Д. Степин, 
учащиеся 24-й и 51-й школ В. Сви
ридова, И. Незлобина, О. Аракчее
ва и другие, продолжают заботли
во ухаживать за посадками. Но 
все это выглядит очень примитив
но и стоит больших усилий, так как 
даже шлавга для поливки клумб 
и деревьев приобрести некому. Во
ду приходится носить ведрами.

В ряде мест по чьей-то злой во
ле труд людей, заложенный в бла
гоустройство своих усадеб и улиц, 
губится.

В СЕое время на Александров
ском проезде, где живет около 60 
детей, была создана детская игро
вая площадка. Жители домов про

езда-—  рабочие электромеханиче
ского завода, научные работники 
медицинского института и универ
ситета, учителя высадили здесь 
много деревьев, кустарников, цве
тов. Проезд, закрытый для дви
жения, превратился в сад. И вот 
сейчас детскую площадку сломали, 
а проезд вновь хотят открыть для 
движения. Это ли не надругатель
ство над трудом людей! Город
ской отдел коммунального хозяй
ства должен строго наказывать 
тех, кто подобными действиями 
подминает инициативу людей по 
благоустройству родного города.

В течение пя
ти долгих лет 
терпят мытарства 
жильцы домов 
по пер. Комсо
мольскому № 10 
н 10-а. Через 
двор проложи

ли дорогу к складским помеще
ниям горбьгткомбината, находя
щимся на Аптекарском переулке, 
поставили в соседстве с жилыми 
домами гаражи. Все стремления 
жильцов благоустроить усадьбы я  
переулок терпят неудачу. Об этой 
ненормальности хорошо знает Ки
ровский райисполком. Знает и по
нимает недопустимость подобного 
соседства, а никаких действий в 
поддержку жителей не принимает. 

Кстати, непонятна его позиция и 
в соревновании за то, чтобы соб
ственными руками сделать каждую 
усадьбу благоустроенной, а улицу
— красивой. Казалось бы, кому, 
как не райисполкому, поддержать 
доброе начинание, родившееся на 
территории района, и тем самрш 
максимально использовать энер
гию и инициативу людей на благо
устройстве. Но ней. Хранит рай
исполком глубокое молчание, j

Благоустройство родного города
— кровное дело каждого томича. 
Надо приложить больше усилий, 
чтобы сделать наш город краси
вым. Дел впереди еще очень много.

Рейдовая бригада газеты «Красное знамя»: В. НЕЗЛОБИИ — 
член КПСС с 1924 года, В. НАУМОВ — полковник в отставке, 
А. КАМКИНА — председатель домового комитета домоуправ
ления № 7, активисты-общественники И. КРИВОШЕЕВА, Ф, РУ- 
ДОМЕТОВА, В. ВАХРУШЕВА, М. НЕПРЯХИНА, Е. СУРНИ
НА, И. ПИЛЕНКОВ, В. НАУМОВ, А. ЛИВАНОВА, О. ЗЕМ
СКАЯ; А. КУЗИН — наш корр. Всего в массовом рейде редак
ции газеты по благоустройству усадеб Томска принял участие 
51 человек.
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Н А  Ю Б И Л Е Й Н О Й  С Е С С И Й  О О Н  
В  С А Н - Ф Р А Н Ц И С К О

САН-ФРАНЦИСКО, 27 июня, 
(ТАСС). В Сан-Франциско закон
чила свою работу юбилейная сес
сия ООН. Сегодняшнее утреннее 
заседание открыл генеральный 
секретарь ООН У Тан. Он сказал, 
что угроза заключается не в том, 
что Устав не соответствует нынеш
нему положению, а в том, что по
литика определенных стран несов
местима с целями, под которыми 
Объединенные Нации поставили 
свои подписи 20 лет назад. У Тан 
призвал «пресечь устремления к 
усилению холодной войны. Эта 
тенденция, сказал он, должна быть 
остановлена, если человечество хо- 
чзт спастись от ужасов грядущей 
войны, для чего и была основана 
ООН».

Представитель СССР Н. Т. Фе
доренко заверил юбилейную сес
сию, что Советский Союз твердо 
стоит за то, чтобы ООН играла ту 
важную роль, которая предназна
чалась ей при создании. Со сторо
ны Советского Союза, сказал он, 
никогда не было и нет недостатка 
в готовности и решимости доби
ваться выполнения целей Устава 
ООН, использовать возможности 
Организации Объединенных На
ций для обеспечения мира, пресе
чения происков агрессивных сил, 
для борьбы с остатками колониа
лизма, расизма, за разоружение и 
разрядку международной напря
женности, за развитие международ
ного сотрудничества в самых раз
личных областях.

Представитель Советского Сою
за отметил, что в активе ООН не
мало акций, предпринятых для 
осуществления целей Устава. Это, 
в частности, историческая Декла
рация о предоставлении независи
мости колониальным странам и на
родам, принятая по инициативе 
Советского Союза и благодаря сов
местным усилиям ' социалистиче
ских и афро-азиатских стран. Это 
— решение; признающее всеобщее 
и полное разоружение важнейшей

проблемой современности и призы
вающее предпринять все усилия 
для того, чтобы претворить его в 
жизнь, и ряд других акций. Совет
ский представитель подчеркнул, что 
во многом, однако, деятельность 
ООН не оправдала надежд наро
дов, выстраданных в суровую годи
ну сражений с гитлеризмом, и по
родила горькие разочарования.*

Н. Т. Федоренко подверг крити
ке высказывания в пользу ревизии 
Устава ООН. Дело совсем не в 
том, будто Устав ООН не соверше
нен, сказал советский представи
тель. Мир не раз был свидетелем 
того, как попирались принципы 
Устава империалистическими дер
жавами. И в эти дни США совер
шают агрессивные действия во 
Вьетнаме и Доминиканской Респуб
лике, являющиеся нарушением Ус
тава ООН. Советский представи
тель заявил, что будущее ООН за
висит от того, насколько энергично 
государства — члены Организации 
будут добиваться строгого выпол
нения всеми мудрых положений 
Устава ООН, насколько решитель
но они будут укреплять авторитет 
мировой организации.

Представители Франции, Румы
нии, О АР, Сирии и Сомали воз
высили свой голос в поддержку 
благородных принципов Устава 
ООН. Роже Сэйду (Франция), в 
частности, выразил убеждение, что 
Устав ООН «без сомнения оста
нется на долгое время наилучшим 
инструментом международного со
трудничества, на какой только мо
жет рассчитывать мир».

Сэйду категорически высказался 
против отхода от принципов Уста
ва и подчеркнул необходимость 
придать ООН универсальный ха
рактер. «До тех пор, — сказал он, 
— пока Объединенные Нации не 
точно отражают существующий 
мир, эффективности организации 
будет причиняться ущерб и даже 
роль ее может оказаться поставлен
ной под вопросом».

Н о в а я  

демонстрация 
в Алжире

ПАРИЖ, 26 нюня. (ТАСС). 
В столице Алжира вчера со
стоялась новая демонстрация 
студентов, сообщает агентство 
Франс Пресс. Студенты прошли 
вчера по центральным улицам 
Алжира, скандируя лозунги в 
поддержку Бен Беллы. Они рас
пространяли антиправительст
венные листовки.

В район демонстрации были; 
переброшены подразделения5 
полиции и войска безопасно
сти. Против студентов были при
менены бомбы со слезоточивым 
газом.

Спустя некоторое время, по
лиции удалось разогнать демон
страцию.

Афро-азиатская 
конференция отложена

Резолюция Постоянной комиссии М еж дун ародн ого  

подготови тельного ком итета IX Всемирного  
ф е с т и в а л я  м о л о д е ж и  и с т у д е н т о в

АЛЖИР, 27 июня. (ТАСС). Вто
рая конференция стран Азии и 
Африки отложена до пятого нояб
ря 1965 г. — такое решение было 
объявлено вчера после продолжав
шегося более трех часов чрезвы
чайного заседания Постоянного 
подготовительного комитета кон
ференции. В проекте резолюции, 
который был предложен Комитету 
делегацией Эфиопии и поддержан 
делегацией Пакистана и который 
был одобрен Комитетом, предла
гается провести конференцию в 
Алжире.

Совещание министров иностран
ных дел стран — участниц конфе
ренции, которое должно предше
ствовать конференции, решено от
ложить до 28 октября 1965 года.

РИМ, 27 июня. (ТАСС). Газета 
«Унита» публикует сегодня резо
люцию Постоянной комиссии Меж
дународного подготовительного ко
митета IX Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов.

Этот документ был передан кор
респондентке газеты «Унита» в 
Алжире Марии Маччокки прези
дентом Всемирной федерации де
мократической молодежи Родоль
фо Мекини, который выехал из 
Алжира. Комиссия, говорится в ре
золюции, «отнюдь не намереваясь 
вмешиваться во внутренние дела 
алжирского государства, не может, 
тем не менее, остаться равнодуш
ной к событиям в Алжире, где 
должен проходить1 IX фестиваль». 
«С 19 июня члены Постоянной 
комиссии оказались изолированны
ми внутри Алжира. Они не имеют 
возможности установить контакт

со своими странами», — говорит
ся в документе.

«В этих условиях, — отмечает
ся далее в резолюции,—комиссия 
не может продолжать работу по 
подготовке IX фестиваля в нор
мальной и спокойной обстановке. 
Предстоящий IX фестиваль будет 
величайшей международной мани
фестацией молодежи и студентов 
во имя солидарности, мира и друж
бы. Поэтому необходимо сделать 
все возможное и принять все реше
ния, которые могут обеспечить са
мый полный успех фестиваля. 
Учитывая эту цель и констатируя 
невозможность нормально рабо
тать для ее достижения, Посто
янная комиссия постановила соз
вать пленарное заседание Между
народного подготовительного коми
тета в первые дни июля 1965 го
да».

ВЗ Р ЫВ В А Л Ж И Р С К О М  
„ Д В О Р Ц Е  НАЦИЙ*!<<

ПАРИЖ, 26 июня. (ТАСС). В 
здании «Дворца наций», где сего
дня должно начаться совещание 
министров иностранных дел стран 
Азии и Африки, вчера1 вечером 
произошел взрыв бомбы, сообщает 
корреспондент агентства Франс 
Пресс из Алжира. Электрическая 
проводка в здании выведена из 
строя. Алжирская полиция устано
вила немедленно заграждения на 
дороге между Алжиром и предме
стьем города, где находится «Дво
рец наций». Полицейские останав
ливали автомобили, проверяли до

кументы у пассажиров и в отдель
ных случаях производили обыск в 
автомашинах.

НЬЮ-ЙОРК, 26 июня. (ТАСС). 
Представитель алжирского прави
тельства заявил, что в результате 
вчерашнего взрыва во «Дворце 
наций» двое человек получили ра
нения, сообщает агентство Ассо- 
шиэйтед Пресс из Алжира. По сло
вам очевидцев, от взрыва постра
дали не менее 40 рабочих, зани
мавшихся подготовкой здания к 
открытию совещания министров 
иностранных дел.

6:0—это 
внушительно!

Свой третий отборочный матч 
чемпионата мира футболисты 
сборной команды СССР выигра
ли. 27 июня у команды Дании— 
6 :0.

Сборная СССР выступала в 
таком составе: Анзор Кавазаш- 
вили, Геннадий Лбгофет, Геор
гий Рябов, Альберт Шестернев, 
Владимир Сараев, Валерий Во
ронин; Галимзян- Хусаинов, Сла
ва Мет ревели, Владимир Вар
кая, .Валентин Иванов, Михаил 
Месхи. Игра проходила в Луж
никах теплым летним вечером 
в присутствии ста тысяч зрите
лей.

Наша команда победила, на
брав шесть очков из шести воз- ■ 
тяожных/ Впереди/у нее матчи на- -
чужих полях. Там будет труд-..
нее.

(ТАСС).

Чемпионат страны 
по футболу

С волнением ожидали люби
тели футбола 10 -го тура чемпио
ната страны: дело в том, что во 
многих командах ведущие игро
ки были «мобилизованы» в 
сборную, готовились к матчу с 
командой Дании. А вышло на
оборот — молодежь зарекомен
довала себя с., самой лучшей 
стороны. В семи матчах было 
забито 22 гола!-

Почни - сделали московские 
динамовцы, от матча к матчу 
улучшающие свою игру. В Мо
скве они победили земляков-же- 
л ез подорожников — ,5:1.

Пять раз побывал мяч в сетке 
ворот во время матча в Донецке. 
между местным «Шахтером» и 
ташкентским «Пахтакором». 
Горняки победили — 4:1.

Встреча. одесского «Черно
морца» с киевским «Динамо» 
закончилась вничью — 2 :2 .

По-прежнему неудачно вы
ступают аутсайдеры чемпиона
та—армейцы Одессы и торпе
довцы Кутаиси. Одесситы про
играли в Ростове одноклубни
кам — 1 :2 , а кутаисцы потер
пели поражение в Ленинграде 
от «Зенита» — 0:2.

И только один матч закон
чился нулевой ничьей — в Мин
ске, где встречались местные 
динамовцы и столичный «Спар
так».

Сейчас лидируют в чемпио
нате московские команды «Тор
педо» и ЦСКА, набравшие по 
14 очков (правда, торпедовцы 
сыграли на один матч меньше), 
на третьем месте «Шахтер» — 
13 очков. (ТАСС).

Дневник спартакиадЬя
Спартакиада от кры т а

В субботу—в канун Дня советской 
молодежи — в Томске состоялось от
крытие областной летней спартакиа
ды профсоюзов, составной части 
III спартакиады профсоюзов РСФСР. 
.4 часа дня.. На площадь перед обл- 

. исполкомом начинают собираться 
юноши и девушки — участники 
праздничного парада, посвященного 
открытию спартакиады. Разноцвет
ные майки, футболки, алые вспыш
ки пионерских галстуков соперни
чают в яркости с цветами спортив
ных знамен. Транспаранты, вымпе
лы, кубки— все радует глаз. И вот 
звучит команда: «Становись!» Спорт
смены достроены, и праздничная ко
лонна под звуки марша направ
ляется по проспекту имени Лени
на к стадиону «Труд». Сотни томи
чей, заполнившие тротуары, привет- 

, ствуют юношей и девушек, лучших 
из лучших спортсменов области. 
Сердца наполняются гордостью за 
наш советский спорт, за нашу слав
ную советскую молодежь.

Колонна приближается к стадио
ну «Труд». Над воротами стадиона 
—. большой лозунг: «Привет участ
никам областной спартакиады проф
союзов!» Стадион празднично укра
шен.

Начинается торжественный парад 
участников спартакиады. Его откры
вает сводная колонна знаменосцев. 
Перед нею идут председатели спор

тивных обществ «Буревестник», 
«Спартак», «Труд» — Б. Ф. Иванов, 
Е. А. Волкова, В. П. Илясов. За зна
меносцами следуют юные пионе
ры, а затем спортсмен, несущий 
знамя общества «Спартак». Это ор
дена Ленина общество недавно от
метило свое славное тридцатилетие, 
и спартаковцам предоставлено право 
возглавить праздничную колонну. 
Проходят объединенные обществом 
команды обкомов союзов рабочих 
коммунально-бытовых предприятий, 
работников культуры, госучрежде
ний, торговли и потребкооперации. 
За ними идут представители обкома 
профсоюза рабочих и служащих 
сельского хозяйства и заготовок 
(ДСО «Урожай»). Гордо реет голу
бое знамя с надписью «Труд». Это 
идут команды обкомов леоной и де
ревообрабатывающей промышленно
сти, электростанций и электропро
мышленности, коллективов физкуль
туры подшипникового, манометрово
го и других заводов.

Колонна выстраивается перед за
падной трибуной. Главный судья 
спартакиады судья республикан
ской категории В. К. Салнис докла
дывает председателю областного со
вета профессиональных союзов С. Д. 
Сысоеву о готовности спортсменов 
к соревнованиям. В ответ на при
ветствие звучит громкое «Ура!». 
Пионеры преподносят спортсменам 
букеты цветов. Под величественные 
звуки Гимна Советского Союза на 
мачте поднимаются флаги Совет-

Первый раз на чужом поле..
В воскресенье томские торпе

довцы были гостями новокузнецко
го «Металлурга». Матч прошел 
при явном преимуществе томичей, 
которые переигрывали своих сопер
ников и тактически и технически. 
На двадцать пятой минуте первого 
тайма мяч первый раз побывал в 
воротах хозяев поля. Гол забил 
И. Иценко с подачи В. Боровика. 
Незадолго до конца первого тайма 
мяч попадает к В. Ченцову. Он 
обыгрывает нескольких защитни
ков «Металлурга» и метров с двад
цати посылает мяч в сетку во
рот. После перерыва в воро
та новокузнецких футболистов 
влетел еще один гол. Его автором 
был также Владимир Ченцов, су
мевший со штрафного удара «про
бить стенку» и попасть в нижний 
угол ворот, куда не смог дотянуть
ся вратарь хозяев поля. 3:0 — по
бедили томичи.

***
Сообщаем результаты встреч на 

других полях зоны: «Темп» (Бар
наул)— «Авангард» (Комсомольск)

— 0:1; СКА (Хабаровск) — «Ма
шиностроитель» (Павлодар) — 0:0; 
«Амур» (Благовещенск) — «Во
сток» (Усть-Каменогорск) — 2:2; 
«Забайкалец» (Чита) — «Цемент
ник» (Семипалатинск) — 2:1; «Ло
комотив» (Красноярск) — «Луч» 
(Владивосток) — 0:0; «Шахтер» 
(Прокопьевск) — «Ангара» (Ир
кутск) — 1:0; «Сибсельмаш» (Но
восибирск) — «Хшгак» (Кемерово)
— 2:1; «Торпедо» (Рубцовск) — 
«Армеец» (Улан-Удэ) — 1:0.

ского Союза и спортивных обществ 
«Буревестника», «Спартака», «Тру

да» и «Урожая». Областная летняя 
спартакиада профсоюзов стартовала. 
Начались жаркие поединки волей
болистов, легкоатлетов, теннисистов.

О. МИРЕЦКИИ.
$

К убок вручен  
фут болист ам

После'торжественного парада, по
священного открытию областной 
летней спартакиады, и соревнований 
по/легкой атлетике на зеленое по
ле стадиона «Труд» вышли футболь
ные команды обкома профсоюза ра
ботников просвещения, высшей 
школы и научных учреждений и об
кома профсоюза работников элек
тростанций и электропромышленно
сти. Командам в финальной встрече 
предстояло разыграть звание чем
пиона спартакиады и памятный 
приз облсовпрофа по футболу.

...Свисток судьи республиканской 
категории М. Мучника— и мяч в иг
ре. Поначалу чаше атакуют футбо
листы общества «Буревестник», 
и . команда Д0О «Труд» вы
нуждена все время быть в защите. 
Одна из настойчивых атак «Буреве
стника» увенчалась успехом—В. Ер
макову удалось открыть счет. По
пытки футболистов «Труда» срав
нять счет не увенчались успехом, и 
первая половина- игры закончилась 
победой «Буревестника» — 1:0. Во 
втором тайме чаще и настойчивее 
атакуют нападающие «Труда». Нако
нец,' Н. Афонину удалось восстано
вить - равновесие: после его удара 
вратарь «Буревестника» И. Курган 
вынужден достать мяч из сетки во
рот. Воодушевленные успехом фут
болисты «Труда» продолжают ак
тивно атаковать ворота противника. 
Во время одной из атак защитник 
«Буревестника» на штрафной пло
щадке «сносит» нападающего «Тру
да», и судья указывает на одиннад
цатиметровую отметку. Есть воз
можность увеличить счет, но Курган 
парирует удар. Близится конец иг

ры, а счет ничейный — 1:1. Неуже
ли будет дополнительное время? 
Но нет, за И минут до конца игры 
В. Ивлев забивает второй, побед
ный гол в ворота «Буревестника».

Команда обкома профсоюза ра
ботников электростанций и электро
промышленности стала чемпионом 
областной спартакиады профсоюзов 
и обладателем памятного приза — 
кубка облсовпрофа. Состав команды- 
победителыпщы награжден жетона
ми чемпионов и грамотами облсов
профа. Вот они, победители кубка: 
И. Карташов, А. Щегловский, В. Поп
пе (капитан команды), Ю. Румян
цев, О. Астафьев, А. Жиряков, В. Ку- 
чинский, Н. Афонин, И. Меренков, 
Г. Полянский, В. Ивлев, В. Попов, 
В. Судов, Ю. Логинов.

О. АНДРЕЕВ.

В первые два дня областной спа р 
такиады  проф сою зов м ногие вы сту 
паю щ ие добились хо р о ш и х  спо р ти в 
н ы х успехов. Сообщаем технические  
результаты : ж е н ска я  эстафета
400X300X200X100 — ком анда обкома 
рабочих и с л уж а щ и х  сел ьско го  хо 
зяйства и за го то во к  — 2 м ин. 
29,8 сек.; м уж ска я  эстафета 
800X400X200X100 — ком анда обкома 
сою за ра ботн иков  просвещ ения, вы с
шей ш кол ы  и н а учн ы х  учреж д ений  — 
3 м ин. 20,4 сек. (новы й рекорд обла
сти); четверо спортсм енов в беге на 
1.500 м превы сили норм у первого 
раряда — А. Кислы й (ПТИ), П. Абра
мов, В. Петраш енно (оба ТГУ), А . Саб- 
ренов (ТАУ). С том етровку лучш е всех 
из м уж ч и н  пробежал В. Ильин <об- 
ном сою за работников  просвещ ения, 
высш ей ш колы  и н а учн ы х  учр еж д е
ний) — 11,0 сек.; он ж е  дальш е всех 
п р ы гн ул  в д лину — 6 м 96 см.

У волейболистов после д вух дней 
соревнований  у  м уж чи н  ли д ир ую т в 
двух  п о д гр упп а х  номанды обкома 
сою за просвещ ения, вы сш ей ш колы  
и н а уч н ы х  учоеж д ений  и обком а со
ю за эле ктро ста нци й  и эл е ктр о пр о 
м ы ш ленности , а у ж е н щ и н  — ко м а н 
ды обнома сою за рабочих эл е ктр о 
станций  и эле ктро про м ы ш ле нности  и 
завода резиновой  обуви.

Боевое прошлое томичеи

С ол датск ая  сл ав а
Г

ЕРМАНА Семеновича Гонча
рова знают на заводе ре
зиновой обуви не только 

как начальника цеха резинотех
нических изделий, но и как хо
рошего пропагандиста. Увлечен
но ведет он занятия в своем 
кружке.

Но мало кто из рабочих знает, 
что их старший друг и настав
ник прошел большой боевой 
путь, что о нем в военное время 
писали газеты как о человеке 
храбром, самоотверженном.

Вот что сообщала 9 октября 
1941 года воронежская газета 
«Коммуна»:

На одном из участков фронта 
в районе Смоленска фашисты 
решили пойти в контратаку. Они 
открыли ураганный огонь. С на
блюдательного пункта передали:

— На правой опушке рощи — 
батарея станковых пулеметов 
противника.

Сержант Гончаров получил за
дачу: уничтожить пулеметы вра
га. Проверив данные для стрель
бы, он навел орудие и один за 
другим послал два снаряда. Не
мецкие пулеметы захлебнулись 
последней короткой очередью и 
навсегда замолчали.

Рассматривая в бинокль рас
положение врага, Гончаров за
метил, как из-за рощи вынырну
ла немецкая автомашина, везу

щая боеприпасы на передовые 
линии. «Не допустить, чтобы 
скрылась в лощине»,—мелькну
ла мысль у артиллериста. Снова 
прогремел выстрел из орудия. 
Снаряд разорвался в десяти мет
рах сзади машины. Второй сна
ряд лег впереди машины. Шо
фер затормозил. В этот момент 
ударил третий снаряд. Раздался 
оглушительный• взрыв. Рвались 
подожженные боеприпасы.

Крепко били соседние орудия. 
Много огневых точек врага было 
уничтожено. Тогда из лощины с 
левого фланга фашисты пустили 
танки. Как только на равнину 
вышел первый танк, Гончаров 
ударил по нему прямой наводкой. 
Фашистское бронированное чу
дище замерло на месте.

— Гончаров начал, теперь на
ша очередь, —- говорили артилле
ристыпосылая навстречу фаши
стским машинам снаряды. Гит
леровские головорезы, оставив на 
поле несколько подбитых тан
ков, удирали в лес.

В этом бою Гончаров был тя
жело ранен. И опять судьба при
вела его в Томск, откуда он ухо
дил на фронт. Герман Семено
вич лечился в одном из томских 
госпиталей.

Гончаров Г. С. награжден ор
деном Красной Звезды.

Р. ГОРСКАЯ.

К О М А Н Д И Р  
партизанского отряда

ПОЖЕЛТЕВШИЙ от 'времени 
листок. На нем четким, кал
лиграфическим почерком 

надпись «Белорусский штаб пар
тизанского движения. 25 июля 
1944 года. Справка: дана настоя
щая Кайдалову Евгению Инно
кентьевичу в том, что он дейст
вительно состоял в партизанском 
отряде имени Суворова с 12 ав
густа 1942 года по 6 июля 1944 
года в должности комиссара. На
чальник отдела кадров Белорус
ского штаба партизанского дви
жения полковник Борисов».

...Вечерние сумерки давно оку
тали поселок сплавщиков. С Оби 
дует северяк. Из окна уютной 
квартиры видно, как на ветру 
покачиваются электрические фо
нари. Наша встреча с Кайдало- 
вым длится четвертый час, а кон
ца разговору не видно.

...Июнь 1941 года. После одно
го боя группа советских воинов, 
в их числе тов. Кайдалов, Лопа
ла в окружение и ушла в бело
русские леса. Бойцы не сидели 
сложа руки, нападали па вра
жеские гарнизоны, нанося урон 
врагу. В одной из перестрелок 
Кайдалов был ранен в ногу. На
до было найти надежное убежи
ще в ближайшем селе.

Один из бойцов сходил в де
ревню Оютцовичи. Она находи
лась вдали от проезжей дороги, 
и сюда редко заглядывали нем
цы. Раненого Кайдалова под ви
дом брата приютил у себя Да
ниил Локша. Больше двух не
дель пробыл он у гостеприим
ного хозяина. Но спокойствие 
продолжалось недолго. Участи
лись наезды немцев. Оставаться 
Кайдалову было нельзя. Свои 
люди помогли ему связаться с 
партизанским отрядом, действо
вавшим в Лебедской Пуще.

В начале 1943 года пять пар
тизанских отрядов объедини
лись в бригаду. Кайдалов был 
назначен командиром одного из 
отрядов бригады. Партизаны ак

тивизировали свои действия.
...Спит село. По улице взад и 

вперед ходит часовой. Остано
вится, прислушается. И снова 
шагает в ночь, не замечая, как 
по переулкам беззвучно полгут 
люди.

Два часа ночи. Вверх взметну
лись красные ракеты — и сразу 
же из разных концов села застро
чили пулеметы, захлопали вин
товочные выстрелы. Послыша
лась немецкая речь, вопли. Штаб 
гарнизона был разгромлен, гит
леровцы перебиты.

Смелые вылазки партизан сле
довали одна за другой. В один из 
зимних дней группа партизан
ских разведчиков, которой ко
мандовал Кайдалов, проникла в 
город Барановичи. Переодетые .в 
форму немецких офицеров и сол
дат, они два дня скрытно наблю
дали за бургомистром, изучали 
маршрут, по которому ходил фа
шист домой после работы. И вот 
однажды «правитель» города был 
оглушен у крыльца дома. За эту 
смелую операцию тов. Кайдалов 
был награжден орденом Крас
ного Знамени.

В июле 1944 года партизаны 
соединились с наступающими 
частями Советской Армии. Евге
ний Иннокентьевич Кайдалов за 
активное участие в партизанском 
движении был награжден орде
ном Красной Звезды, медалями 
«Партизану Отечественной вой
ны» I  степени и «За победу над 
Германией».

Давно отгремели победные 
залпы, страна залечила раны, 
нанесенные войной, стала еще 
более могущественной. Занят 
мирным трудом и Е. И. Кайда
лов. Кто бывал на Нарымском 
шпалозаводе, тот видел новые 
благоустроенные дома, производ
ственные постройки. Знайте: это 
дело строителей, которыми руко
водит тов. Кайдалов.

Т. КУРИЛОВИЧ.

М онумент из бронзы  и гранита
В Одессе в воскресенье собрал

ся митинг. Он был посвящен от
крытию памятника, сооруженно
го по решению Советского прави
тельства в ознаменование 60-ле
тия восстания на броненосце 
«Потемкин». Первый секретарь 
Одесского обкома партии М. С. 
Синица тепло приветствовал до
рогих гостей — героев-потемкин- 
цев, прибывших на торжества из 
разных городов страны.

Представители трех поколений 
ленинцев опускают покрывало, 
и перед взором собравшихся пред
стает величественный 9-метро

вый монумент из бронзы и гра
нита.

Над площадью несутся вели
чественные мелодии Гимна Со
ветского Союза и партийного 
гимна «Интернационал».

На митинге выступили один из 
активных участников восстания 
на броненосце «Потемкин», член 
КПСС с 1904 года И. А. Лычев, 
участник Октябрьской револю
ции, член КПСС с 1917 года Е. Г. 
Голубенко и другие.

К подножию памятника были 
возложены многочисленные вен
ки.

(ТАСС).

Н е к£-ю ет
фото Е. Хлопкова,

М и х а и л  Ш К Е Р И Н

Всякий раз, когда мне подают 
рукопись начинающего писателя, 
я открываю ее с душевным тре
петом: может быть, это и есть то 
новое слово, которого ж дут чи
татели от писателей? С этим на
строением мы и ехали в Томск на 
встречу со здешними молодыми 
литераторами.

Говоря о новом слове, я, конеч
но, имею в виду нашу современ
ную действительность, те живо
трепещущие вопросы жизни, ко
торые волнуют миллионы людей. 
Возможности художественной ли
тературы в этом смысле безгра
ничны.

На семинаре начинающих пи
сателей Томской области, про
ходившем с 21  по 2 3  июня, об
суждались рукописи будущих ху
дожественных произведений семи 
авторов: Тамары Каленовой, Ва
лентина Родина. Ивана и Федора 
Марковых, Гавриила ПГахера, Ми
хаила Щербинина и Вадима Мак- 
шеева. Большинство произведе
ний о современности. Это отрад
но. Хорошо и то. что большин
ство рукописей —  очень неодина= 
новые по художественным досто
инствам —  после соответствую
щей авторской доработки могут 
быть опубликованы.

Мы, московские, и новоеибир-

Н О В Ы Е  Г О Л О С А .

ские писатели, считаем, что се
минар прошел хорошо. Обсужде
ние было творческим, по-писа
тельски профессиональным и не
лицеприятным. О достижениях го
ворилось скромно, о недостатках 
—  откровенно и доброжелатель
но. Критика подкреплялась про
фессиональными советами и по
желаниями.

На мой взгляд, лучшим из всех 
обсуждавшихся произведений яв
ляется повесть Тамары Каленовой 
«Ш квальчата». Уна небезупреч

на в художественном отношении 
и нуждается в некоторой доработ
ке. Мы подсказали автору, как 
это сделать и уверены-: скоро чи
татель получит увлекательную 
романтическую книгу. В ней 
речь идет о воспитании сильных, 
смелых, отважных людей.

«Шквальчата» —  вторая кни
га . Каленовой. На семинаре отме
чали, что она по художественным  
достоинствам выше пергой. Зна
чит. автор идет в гору.

Интересны рассказы Макшеева. 
Они, правда, тоже нуждаются в 
художественной доработке, но 
многие образы уже сейчас выпи
саны ярко, впечатляюще.

Пусть похвалы Каленовой И 
Макшееву -не послужат во зло. 
Мало иметь талант, нужно еще

его неустанно совершенствовать 
и развивать, нужно много и упор
но трудиться. Только при этом 
условии от таланта можно ждать 
доброй отдачи.

Хороша по замыслу повесть 
Михаила Щербинина «На всю 
ж изнь»— об учителях. Но язык 
бедноват. Автор не научился пока 
строить сюжет, пишет вразброс, 
многословно. Наметит какой-ни
будь сюжетный «ход» да и забу
дет о нем, бросит на полдороге. А 
в итоге образы не прорисованы, 
психологические характеристики 
неубедительны, иные поступки 
действующих лиц слабо мотиви
рованы.

Заслуживают внимания и не
которые рассказы Родина. Их у 
него пока немного —  нехватит 
даже на скромную книжку. Но ав
тор не без способностей. Пусть 
работает с упорством и пусть не 
торопится. У нас есть надежды, 
что со временем он станет писа
телем.

Братья Иван и Федор Марковы 
представили на обсуждение вто
рую книгу романа «В сибирской 
дальней стороне». Речь идет о 
Сибири, какой она была сто лет 
назад. Роман не исторический. 
Другими словами говоря, в нем 
нет подлинных исторических лип

и подлинных исторических собы
тий. Персонажи вымышлены, со
бытия —  тоже (как и в любом 
другом романе). Авторы пытают
ся воссоздать дух той эпохи,^ кар
тины и сцены той жизни, образы 
людей того далекого времени. Это 
заслуживает безусловного поощ
рения. Оглянуться в,,:- прошлое 
всегда полезно. Сравнивая прош
лое с настоящим, мы лучше пони
маем нынешнюю жизнь.

Многие куски и главы этого 
монументального по объему про
изведения читаются с неослабева
ющим, интересом. Значит, авторы 
обладают литературными способ
ностями. Но в целом роман нуж 
дается в очень серьезной худо
жественной доработке. На семи
наре указывалось на рыхлость 
композиции и неслаженность сю
жета, на многословие диалогов, 
на слабую прорисовку характеров 
действующих лип.

Хочется пожелать немолодым 
уже, умудренным жизнью авто
рам; не торопитесь! Торопливость 
во всяком деле вредна, а в лите
ратурном творчестве —  особенно. 
Побольше терпения и упорства! 
И побольше решимости в выжи
мании из рукописи «воды». И 
еще: побольше скрупулезного 

внимания к точности при

совке эпохи. Романисты вольны 
писать персонажи любых харак
теров и положений, но мы не 
вправе сдвигать, смещать во вре
мени исторический процесс.

Пусть авторы хорошенько об
думают и примут на вооружение 
доброжелательные советы, кото
рые им были высказаны на семи
наре.

Большие огорчения доставила 
нам повесть Шахера «Я  еемь». 
Автор не бездарен. В его рукопи
си есть страницы, свидетель
ствующие о его литературных 
способностях. Но в маленькой по
вести много пустопорожних стра
ниц. Сюжет пассивен. А главное 
—  в повести о нынешних днях 
нашей жизни очень мало этой 
жизни. И почти нет действия. 
Размышления, разговоры, закавы
ченные и раскавыченные цитаты 
из произведений разных авторов...

Критика этой несостоявшейся 
повести была доброжелательной, 
но суровой. Хочется . надеяться, 
что она пойдет Ш ахеру впрок.

В семинаре принимали актив
ное участие все профессиональ
ные томские писатели. Уверен, 
что университетский город Томск 
в ближайшем будущем получит от 
них новые талантливые произве
дения.
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I  ИРОКО раскинулся рабочий по
селок фабрики «Сибирь». По 

асфальтированной дороге главной 
улицы бегут автобусы, такси. В пыш
ной зелени утопают парк, скверы.

Да, с годами поселок неузнаваемо 
меняет свой облик. Появились но
вые просторные здания. Тут и там 
высятся радио- и телевизионные ан
тенны. Жители называют свой микро
район городком. Ведь здесь прожива
ет более десяти тысяч человек.

И, . конечно, душой 
этого городка является 
молодежь. Она всюду: и 
в цехах, и на стройках, 
и в школах. Только в 
дневной средней школе 
обучается свыше 8 0 0  
человек._ Многие подростки учатся в 
Вечерней школе рабочей молодежи.

Ветераны производства довольны: 
растет достойная смена, жадная к 
знаниям, пытливая и трудолюбивая. 
Труд лежит в основе воспитания под
ростков и в школе, и на производ
стве, и в семье. На школьных стен
дах вы увидите портреты ударников 
коммунистического труда фабрики и 
отличников учебы. Коллектив школы 

■ гордится тем, что лучшие ученики 
приравниваются к передовикам про
изводства.

Дружба с производственниками 
стала славной традицией коллектива 
школы. Бригады коммунистического 
труда шефствуют над пионерскими 
дружинами. Школьники бывают у 
своих шефов на производстве, ин
тересуются, как они работают.

В школе часто можно встретить 
женщину с приветливым лицом —  
бригадира одной из лучших бригад 
коммунистического труда Веру Сер
геевну Костыреву. Учащиеся часдо 
бывают у  нее в бригаде, а огй —  на 
уроках в школе. Вера Сергеевна ор
ганизовала экскурсии ребят на элек
троламповый завод, карандашную  
фабрику и другие предприятия Том
ска. Она беседует с учителями, ро

дителями, интересуется увлечения
ми детей.

У школы много таких добровольт 
ных помощников, готовых всегда 
прийти на помощь учителям и роди
телям.

Мы проходим по производственным 
корпусам фабрики и видим следы 
хорошей дружбы. В каждом цехе есть 
школьный уголок. Здесь вывешива
ются информационные бюллетени, 
рассказывающие о том, как учатся

зался нечистым на руку, из соседней 
деревни угнал лошадь и катался на 
ней по поселку. Что толкнуло его на 
эти «подвиги»? Ответ дает поведе
ние отца подростка, который систе
матически пьянствует. Адама Сам- 
нова не раз приглашали для беседы 
о его родительском долге, но он укло
нялся от встреч. Беседа так и не со
стоялась.

У Самцова >—  старшего своя «точ
ка зрения» на взаимоотношения от-

ких по своим способностям мог'бы  
учиться на «хорошо» и «отлично», 
а учится кое-как.

—  Пожили бы вы в моих услови
ях, —  объясняет Олег. ■

Да, домашние условия у него не
завидные. Отец —  Григорий Михай
лович (бывший председатель фабко
ма) частенько заглядывал в рюмку. 
Когда ему сообщили, что сын стал 
учиться хуж е, он прибегнул к из
любленному средству родительского

на помощь школы и оощественно- 
сти, в семью всегда приходят мир и 
согласие.

—  В воспитании подростков мы 
решили действовать организованно 
и планомерно, —  говорит секретарь 
партийного бюро фабрики Георгий 
Александрович Чепин.

Раньше такого единства действий 
не было. И получалось, как в посло
вице: «У семи нянек дитя без гла
за». Комиссия по работе с детьми

Н А  Т Е М Ы  В О С П И Т А Н И Я

дети рабочих и инженерно-техниче
ских работников. Учителя проводят 
в цехах беседы о роли родителей в 
воспитании детей, о возрастных осо
бенностях подростков и на другие 
педагогические темы.

Вопросы воспитания подростков не 
раз обсуждались на заседаниях пар
тийного бюро и на партийном собра
нии.

Дети коммунистов допустили по
ступки. порочащие честь ученика. 
Коллектив школы осудил их поведе
ние. Но партийное бюро фабрики вы
несло на обсуждение вопрос о долге 
коммуниста в воспитании детей. Раз
говор многим пошел на пользу.

Но, наверное, есть в поселке и 
«трудные» дети?

—  Их еще десятки, —  вздыхает 
директор школы Владимир Иванович 
Макарычев, —  и они причиняют нам 
немало хлопот. Однако появляются 
они в первую очередь у «трудных 
родителей».

Когда речь заходит о «трудных 
детях», первым для иллюстрации 
называют ученика седьмого класса 
Николая Самцова. За несколько ме
сяцев до конца учебного года он в 
свою краткую биографию вписал по-* 
верные страницы: стал пить вино, ока-

цов и детей: «Они (дети) —  сами по 
себе, а мы (отцы) —  сами по себе».

Способным учеником показал себя 
Владимир Жданов. Но вот за послед
ние годы Володю будто подменили. 
Он стал вести себя Высокомерно. Два 
года проучился в восьмом классе. В 
школе стало известно, что Жданов 
стал выпивать.

Что случилось с Володей? Встрево
жило ли это родителей? Инженера 
Троицкого •—  отчима мальчика —  
да. Ой пробовал по душам беседо
вать с сыном не' раз приходил в шко
лу советоваться с учителями.

Иную позицию заняла мать —  Эйя 
Константиновна, в недалеком прош
лом работавшая завучем заочного 
отделения Томского железнодорожно
го техникума. У Эйи Константинов
ны, имеющей педагогическое образо
вание, свой взгляд на поведение сы
на:

—  Мальчик становится взрослым.
В связи с недостойным поведением 

сына Эйю Константиновну приглаша
ли в административную комиссию, 
но она не явилась. Поистине «мед
вежью услугу» оказывает она Воло
де своим снисходительным отноше
нием к его проступкам.

Ученик седьмого класса Олег Тон-

воздействия: жестоко избил Олега. 
Мальчик ушел к бабушке и долго не 
хотел возвращаться в семью.

Учителя школы говорят:
—  Поймите нас правильно. Рас

сказывая ос этом, мы вовсе не хотим 
взваливать всю ответственность за 
воспитание детей на родителей. Про
махи в воспитании подростков 
и на нашей совести. Не всегда 
мы находим правильный под
ход к таким ученикам. Но ведь ус
пех скорее приходит тогда, когда 
мы, учител^, действуем в тесном 
контакте с родителями и обществен
ностью. Видимо, и нам следует уде
лять больше внимания родителям.

В поселке сотни семей, где взаи
моотношения родителей и детей стро
ятся на основе уважения и доверия. 
Бывает, что и в таких семьях «пе
реходный возраст» преподносит не
ожиданные сюрпризы. Родители во
время приходят на помощь детям. 
Внимательно и тактично они помо
гают подростку понять свои ошибки. 
Для этого вовсе не требуются подо
бострастное отношение («ничего, 
наш бедненький»), ни истерические 
сцены («ты нас сведешь в могилу!»), 
ни тем более угрозы или физическая 
расправа. Когда родитель опирается

бездействовала, детская комната 
только числилась.

Сейчас положение изменилось. Из
бран общественный совет детской 
комнаты микрорайона. В состав со
вета вошли уважаемые в поселке 
люди с большим жизненным опытом. 
На счету совета много хороших дел. 
Это и оказание помощи подросткам 
из «неблагополучных семей», и ор
ганизация спортивных соревнований, 
и создание коллектива детской х у 
дожественной самодеятельности, и 
выезды подростков в подшефный 
колхоз на экскурсию.

Новый состав совета с первых же 
шагов своей деятельности показал, 
что он •—  большой, искренний друг 
подростков, твердый и принципиаль
ный защитник их интересов.

...Проягивает в поселке семья Дро- 
бышевых. Недоброй известностью  
пользуется глава этой семьи. Он ни
где не работает, зато водку любит. 
Не отстает от него и супруга. Не
легко приходилось их сыну Николаю, 
работающему на фабрике. Чуть что 
—  отеп пускает в ход кулаки. Осо
бенно гневны батюшка и матушка во 
хмелю. Недавно они избили сына.

Совет детской комнаты выступил 
в защиту подростка. Он. поставил

вопрос о лишении Дробышевых роди
тельских прав и привлечении их к 
ответственности за недостойное по
ведение.

Такие решительные меры отрезв
ляюще подействовали и .на других 
родителей. Зато в детскую комнату 
стали чаще приходить подростки за 
советом. Они вносят свои предложе
ния по организации летнего отдыха, 
сообщают о фактах нарушений об
щественного порядка, вступают в 

оперативный отряд па 
оказанию помощи дру
жинникам. А сейчас ре
шено, что вечерами при 
детской комнате будут 
дежурить родители. Та
кой контакт, несомнен

но, принесет пользу.
Подходит к концу первый месяц 

школьных летних каникул. Общест
венные организации фабрики, учи
тельский коллектив позаботились о 
том, чтобы подростки провели лето 
с пользой для здоровья. 1 6 0  учени
ков отдохнут в пионерском лагере. 
Двадцать отличников учебы недавно 
вернулись из туристской поездки в 
г. Новосибирск. Эта поездка остави
ла у них много добрых воспомина
ний. Десятки ребят совершают ту
ристские походы по родному краю. 
30 учеников побывали в селе Шу
шенском. Однако тем девушкам и 
юношам, которые остались сейчас 
дома, —  скучно. Игровые и спор
тивные площадки до сих пор здесь 
не оборудованы. А ведь по решению- 
Ленинскою райисполкома в этом 
микрорайоне должно быть три игро
вые площадки. Все еще не приведен 
в порядок, спортивный городок.

Правда, за последнее время замет
но оживилась футбольная секция, 
приступили к тренировкам волей
больные команды. Но этого мало. В 
поселке есть возможности обеспе
чить развитие и других важных ви
дов спорта.

С. АНГАРИН.

Юмористический рассказ

Р Е Д А КЦ И О Н Н А Я
Т А Й Н А

Молодой человек в тщательно 
отглаженном костюме дважды под
ходил к дверям редакции литера
турного журнала, но каждый раз 
поворачивал назад. Ему все каза
лось, что стоит только открыть 
дверь, как вахтер насмешливо 
спросит: «В писатели пришел за
писываться? Ну что ж, иди, иди...».

Юноша долго мучился, колебал
ся и готов был уже махнуть рукой 
на рукопись, как вдруг его осени- 
ло: не все же в редакцию ходят на
чинающие писатели.. Я, может, 
так.,, просто по делу. И он решил
ся. Открыл дверь и, не глядя в сто
рону вахтера, быстро проскользнул 
в коридор. Переведя дух, начинаю
щий писатель поежился, вытер о 
брюки вспотевшие ладони, реши
тельным шагом подошел к ближай
шей двери и... робко постучал.

— Войдите, — ответил прият-, 
ный женский голос.

Женщина. Ну, слава богу! Жен
щины более чуткие и не такие на
смешники, как наш брат, мужчи
ны.

— Вы ко мне? Садитесь, пожа
луйста.

Да это очень молодая, совсем 
девчо... девушка.

— Я, видите ли, к вам по очень 
деликатному делу, — проговорил 
он, краснея, — как начинающий 
автор... Собственно, между про
чим, я повесть написал. Э-э-э... на
зывается «Любовь».

— Ну, это ничего, — ободрила 
его девушка, — многие и романы 
пишут. Позвольте посмотреть.

Она взяла из его дрожащей ру
ки папку, полистала и ласково 
сказала:

— Оставьте, пожалуйста. Мы 
прочитаем, подумаем, а вы недель
ки через две заходите за ответом. 
Заходите, — и мило улыбнулась.

Из редакции начинающий писа
тель выходил походкой решитель
ного, знающего себе цену челове
ка. Даже на вахтера дерзко по
смотрел.

— Какая славнай, симпатичная 
девушка. И должно быть, умная,— 
думал он.

— А-а! — новоявленный писа
тель открыл рот, закружился на 
месте, чуть не сбил с ног какую-то 
женщину. Что он наделал! Как же 
можно было блондинке отдавать 
повесть о любви к брюнетке. Что 
теперь будет с его повестью?

Писатель остановился, оглядел
ся и побежал назад: он вовремя
успел. Девушка еще не читала его 
повести, но поговорить с ним она 
была непрочь.

Она говорила о писательском 
мастерстве, о призвании и, нако
нец, вообще о любви.

Молодой человек смотрел на де
вушку во все глаза и думал: «Как 
она знает этот вопрос. Умница!».

А девушка все говорила и гово-' 
рила, пока совсам незаметно не 
кончился рабочий день.

Из редакции они вышли вместе.
...Раннее летнее утро застало 

их в городском саду на скамейке 
возле киоска «Пиво, воды».

Они сидели, тесно прижавшись 
друг к другу, и все обсуждали 
проблемы любви. Только повесть 
здесь была уже совсем ни при чем. 
Но юноша все-таки вспомнил о ней 
и спросил:

— Леночка, а как же повесть?
— Что? А, повесть! Знаешь, 

милый, пусть она останется у ме
ня. Я никому ее не покажу.

У молодою человека от неожи
данности вытянулось лицо, а Ле
ночка мечтательно улыбалась • и 
продолжала:

— Это будет наша тайна, как из 
повести получился роман. Хорошо?

Молодой человек легко вздох
нул и согласился. Бог с ней, с по
вестью.

Л. СЕЛИВАНОВ.
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В Ленинграде идут съемки 
советско-французского фильма 
«Третья молодость» о выдаю
щемся французском балетмей
стере Мариусе Петипа. Карти
ну ставит режиссер Жан Тре
виль (Франция). Сценарий филь
ма написали А. Галич (СССР) и 
П. Андреотти (Франция).

НА СНИМКЕ: во время съе
мок в Петродворце. Слева на
право: Николай Черкасов, Ма
рина Стриженова и француз
ские артисты Жак Феррьер и 
Жиль Сига ль.

(Фотохроника ТАСС).
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НОЧЬЮ из 
СТРАТОСФЕРЫ
В ночь с 25 на 26 нюня со

ветские парашютистки С. Власо
ва, А. Кенсицкая, Л. Масич, 
Н. Грищенкова, О. Рукосуева, 
А. Малышева, Л. Кулешова, 
Г. Сарыгина и Н. Басова совер
шили групповой затяжной пры
жок. Покинув самолет АН-12 на 
высоте 12.080 метров, они про
летели в свободном падении 
11.280 метров. Это новые ми
ровые достижения.

В ту же ночь высотный пры
жок с немедленным раскрытием 
парашюта совершала группа па
рашютисток в составе А. Коро- 
вочкиной, А. Залусской, Н. Гор- 
добиной, Е. Чепеловой, Т. Суха
ревой, Т. Дугановой, Г. Груди
ниной в С. Каро. Они покинули 
самолет на высоте 12.200 мет
ров, что также является новым 
мировым достижением.

(ТАСС).

-si. ВСТУПАЮТ В СТРОИ

О  В  Ы  Е  Ш К О Л Ы ,
К о л хо зн и ки  сельхозартели имени XXI съезда КПСС Кож евн и ков - 

сного  района реш или построить  в поселке Ж ури л овке  начальную  
ш ко л у  на 20 мест, в поселке Каш танове — на 40 мест. Сейчас в ш к о 
лах осталось сделать тол ько  отопление.

К о л хо зн и ки  колхоза  «Сибирь» в Кож евн и кове  (что стоит на реке 
Ш егарке ) строят начальную  ш ко л у  на 160 мест.

Не отстает от н и х  ко л л е кти в  К о ж е в н и ко в ско го  откорм совхоза . Он 
к  осени сдаст в э ксп л уа та ц и ю  ш ко л у  на 160 мест.

И. ГРАЧЕВА.

н ыГ А З
В селах А си н о в ско го  района строятся  новые м агазины . В деревнях 

М аложирове, Ф ил им оновне новые сельмаги к  зиме будут сданы в 
э ксп л уа та ц и ю . В Н и ж н и х  С околах строятся сельм аг и продмаг. В 
К р уто го р ке  строительство сельмага заканчивается .

Ведется кап итал ьн ы й  ремонт м н о ги х  м агазинов.
3. ГУСЕВА.

линии  связи
В ступила в строй д ей ствую щ и х самая длинная телеф онно-релейная 

линия , связавш ая Томен с селом А лександ ровски м , самым северным  
райцентром  наш ей области. П ротяж енность  ли нии  — свы ш е 810 
килом етров . От Том ска до К ар га ска  разговор  ведется по проводам, 
а от Кар га ска  до А лексан д ровско го  — на расстоянии  360 кил ом ет
ров —■ по радиорелейной связи.

За очень н о р о тки й  ср о к  связисты  А лексан д ровско го  и Кар га сок- 
ско го  узлов связи установили  восемь 27-м етровы х мачт. В Ново-Ни- 
ко л ьске  устан овкой  мачты  и м онтаж ом  руковод или  зам еститель на 
ча льника  А лексан д ровско го  узла связи О. П. М а л ы ш ки н , эле ктро 
м еханик Т. А кбаев и старш и й  эл е ктр о те хн и к  Колпаш евского  узла 
связи В. К. Б ро нни ков . В селе Н азине м он та ж  ап па ратуры  пр ои зво
дил эл е ктро м ехан и к  В. И. С орокин , в А лександ ровском  С. В. До
рофеев. В Кар га ске  а п п а р а тур у  м онтировали  связи сты  узла связи. 
Пробная связь из А лексан д ровско го  с Кар га ско м  по новой л инии  
показала, что качество м о н та ж н ы х  работ хорош ее. Сейчас новая ли 
ния вступила  в строй . А лександровцы  получили  в свое распоряж ение  
два телеф онны х канала, тогда к а к  раньш е связь от н и х  осущ ествля- 
лась только  по радио. т _ К УРИЛОВИЧ.

МУЗЫКА
Б ОПЕРАЦИОННОЙ

Несколько лет назад в хирург 
гической клинике Азербайджан
ского медицинского института 
отказались от традиционной ти
шины. В операционную вошла 
музыка. Здесь поставили динами
ки мягкого, негромкого звуча
ния. Перед началом операции 
включается магнитофонная за
пись, соответствующая склон
ностям больного.

Перспектива любого хирурги
ческого вмешательства всегда 
вызывает, некоторый страх. Это 
чувство растет с приближением 
дня операции, и порой больной 
отказывается от нее в последний 
день. От врача требуются боль
шая выдержка, терпение, уме
ние проникнуть в психологию 
больного. Народная мудрость гла
сит: «Слово ранит, но слово и 
лечит».

Известный советский хирург 
профессор Ибрагим Мустафа ог- 
лы Топчибашев привел именно 
этот афоризм, когда мы ветре-' 
тились с ним на XXVIII Всесоюз
ном съезде хирургов. Итак, если 
может «лечить слово», то почему 
это не может музыка? Хирург 
Топчибашев сам композитор —* 
им написано двадцать пять му
зыкальных произведений. Как 
никтоt другой, он понимает воз
можности воздействия музыки, 
на психику и эмоции Людей.

Сообщения о применении шу
мов и музыки в медицине, на
пример, при удалении и пломби
ровании зубов уже появлялись в 
печати. В хирургической клини
ке Азербайджана пошли дальше. 
Музыка в операционной оказы
вает благоприятное воздействие 
на больного: страх сменяется на
деждой, хорошим настроением.

Ф. САБИТОВ.

Т е л я т а  и пиво
Молоко содержит в себе почти, 

все известные в настоящее вре
мя витамины. Потому- то оно и 
незаменимо для кормления ново
рожденных телят. Однако теля
та прожорливы: за первые четы
ре месяца жизни они поглоща
ют двести пятьдесят килограм
мов цельного молока и пятьсот 
литров снятого.

Нельзя ли заменить ценный 
для людей продукт? Над этим 
задумались в лаборатории Рос
товского пивоваренного завода. 
Оказалось, что в солоде, кото
рый является основным продук
том для приготовления пива, со
держится часть витаминов, вхо
дящих в молоко. И вот попробо
вали специально приготовленный 
солод и солодовое молоко давать 
телятам. Результат отличный! 
Телята прибавляли в весе на 
шестьсот—семьсот граммов в 
день.

i -  (АПН).

ПОГОДА
29 июня по Томской области 

ожидается переменная облач
ность, преимущественно без 
осадков, ветер переменный, 
5 —10 метров к секунду, темпе
ратура 21—26 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Музыканты, вперед!
Пятьдесят молодых музыкан

тов Томского музучилища на 
днях сдали последний экзамен. 
Теоретики, дирижеры хора, 
пианисты, специалисты по 
струнным, духовым и народ
ным инструментам — все они 
разъедутся по самым отдален
ным уголкам нашей области. 
Баянист Олег Петухин выбрал 
Александровское, в музыкаль
ную школу Чаинского района 
поедет тромбонист . Юрий Лоба
нов, а баянистка Валентина Ко
пылова будет работать в Пара- 
бели.

ЦИРК
Обновленная программа. Цирковые 

представления.
Билеты продаются в кассе город

ского . сада.
Начало в 20 час. В субботние дни — 

в 17 и 20. В воскресные — в 12. 17.
20 час.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Инспектор ин
когнито» — 10, 12, 14, 16, 18, 20,
22.
Малый зал — «Костюм почти но
вый» — 9-30, 11-05. 12-40. 14-15.
15-50, 17-25, 19, 20-35, 22-10. Дети 
до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники — «Октябрь в 
Киеве», «Советский радиоспорт», 
«Сквозь мглу веков» — 16, 18-10, 
20-ЗС. «Московские художники 
показывают», «Десятиборцы»,
«Золотые коньки Европы» —17-05, 
19-20, 21-40.

, «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Инспектор ин
когнито» — 9-45, 11-50, 13-55, 16, 
18-05. 20-10, 22-15.
Зеленый зал — «Костюм почти 
новый» 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17- 35, 19-10, 20-45, 22-20. Дети до 
16 лет не допускаются.
Для детей — мультипликацион
ный сборник фильмов .— 9-10, 
10-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Инспектор ин
когнито» — 9-20, 11-15, 13-10,
15-05, 17, 18-55. 20-50, 22-35.
Малый зал — «Адские водители»
— 9-40, 11-30, 13-20, 15-10, 17,
18- 50. 20-40, 22-25.

«ПИОНЕР»»
— новый цветной мультипликаци
онный сборник фильмов — 9, 
10-20, 11-40, 13, 14-20. 15-40, 17.
«Пора любви» — 18-20, 20, 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Цветок в пыли» (две серии) 
16, 18, 21. «Над Тиссой» — 13.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Красные береты» — 16-30, 
18-20, 20-10, 22.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Доктор Айболит» - 10. «Лю
бовь одного вечера» — 11-20,
13-10. 15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 29 июня

18.30. «Правовые знания —- трудя
щимся». 18.45. «Муза грузинской по
эзии». (125 лет со дня рождения А. Р. 
Церетели). 19.00. Э кран—ш кольникам. 
20.00. Телевизионный экономический 
вестник. 20.40. Телевизионные ново
сти 21.00. «Композитор Имре Каль
ман». Ведет передачу народный а р 
тист СССР Григорий Ярон.

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуются квалифицирован
ные машинистки.

, Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина,’ 66, комната № 3.

Томский университет приглаша
ет на работу: секретаря-машинист- 
ку, стенографистку, возчика, кро
вельщика и слесарей-сантехников 
со сдельной оплатой труда, стекло
дува, грузчика и полотера.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 36, отдел кадров.

томский л е с о т е х н и ч е с к и й  т е х н и к у м

объявляет прием учащихся на 1965 год

на дневное и заочное отделения по специальностям:
технология лесозаготовок;
оборудование лесозаготовительных предприятий;
лесопильно-деревообрабатывающее производство;
лесное хозяйство; .
сплав леса;
лесохимическое производство.
Срок обучения на дневном отделении — 3 года 6 месяцев, на 

заочном отделении — 5 лет.
Правила приема общие для всех техникумов.
Лица, поступающие на очное обучение по специальности 

«Сплав леса» и «Лесопильно-деревообрабатывающее производ
ство» будут обучаться в г. Асине в филиале при Томском лесо
техническом техникуме.

Все принятые в техникум обеспечиваются стипендией, а нуж
дающиеся — общежитием.

Адрес техникума: г. Томск, улица Карла Маркса, 22, телефо
ны №№ 43-59 и 42-35.

Объединению предприятий
строительных материалов на по
стоянную работу требуются: инже
неры и техники-строители в отде
лы управления, бетонщики, элек
трики. крановщики башенных и 
козловых кранов, бухгалтер, нор
мировщик и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имеьи Фрунзе, 238, отдел кадров.

Ремонтно-строительному цеху 
облбы.туправления требуются: про
раб, плотники, слесари-сантехни
ки, штукатуры, кровельщики, печ
ники, "электрогазосварщики, груз
чики.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шишкова, 20. 2 — 2

Обь-Иртышской экспедиции тре
буется шофер 2 — 3 класса.
" Обращаться: г. Томск, переулок 

Нахановича, 8, 4-й этаж.

«Томгипротранс »
ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ: 

помощников начальников изыска
тельских партий по хозяйствен
ной части, шоферов 1 и 2 классов, 
печатника, етоляра-плотника, тех
ника-строителя.

Принятые пользуются бесплат
ным железнодорожным проездным 
билетом в период отпуска.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени. Кирова, 20, отдел кадров.

Хозяйственному отделу Томско
го облисполкома требуются: тех
ник по отоплению, уборщица (на 
дневную работу), счетовод.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 1-й этаж, 2«-1

Проектный институт «С-ибгип- 
росельхозстрой»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную и временную ра

боту техников, инженеров-топогра- 
фов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Свердлова, 1. 3 — 2

ВНИМАНИЮ ИНДИВИДУ
АЛЬНЫХ ВЛАДЕЛЬЦЕВ АВТО
МОБИЛЕЙ, МОТОЦИКЛОВ, МО
ТОРОЛЛЕРОВ, МОТОПЕДОВ, 
МОТОКОЛЯСОК, МОТОЛОДОК 
И ДРУГИХ ТРАНСПОРТНЫХ 
СРЕДСТВ!

Новосибирское управление
«Главнефтеснаба» РСФСР дово
дит до сведения, что с 1 июля 
1965 г.'отпуск автобензина и ма
сел будет производиться всеми неф
тебазами, автозаправочными стан
циями, а также торговыми орга
низациями, колхозами и совхозами 
только по единым заборным книж
кам союзно'о образца, которые 
продаются нефтебазами, автоза
правочными станциями и торгую
щими организациями.

Неиспользованные талоны ста
рого образца принимаются нефте
базами до 5 июля 1965 г.

За справками обращаться на 
ближайшую нефтебазу или автоза
правочную станцию.

Домостроительно - монтажному 
управлению треста «Томскстрой» 
требуются: инженер или техник
— специалист по контролю за сва
рочными работами.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 238, отдел кадров, 
телефон 72-4-90, дополнительный
— 1 . — 2 —2

" Томский горкомхоз напоминает 
владельцам велосипедов, мотове
лосипедов, мопедов с объемом ци
линдра до 49,8 см3, что надо до 
1 июля пройти регистрацию й по
лучить документы на право их 
вождения.

Адрес: гор,- Томск, площадь 
Революции, 2, контора «Горсвет» 
по понедельникам, средам и пят
ницам — с 16 до 18 часов; по 
вторникам и четвергам — с 15 до 
17 час. 2 — 2

Томскому химфармзаводу тре
буются на работу: ученицы, фа
совщицы. аппаратчики, упаковщи
ки, уборщицы, слесари контроль
но-измерительных приборов, инже
нер-химик или фармацевт, маши
нистка.

Обращаться: г., Томск, улица
Розы Люксембург. 92. 2 — 1

Томскому заводу «Республика» 
требуются: инженер или техник- 
конструктор, нормировщик, слесарь 
по ремонту оборудования, токари, 
грузчики на временную работу, 
электросварщики, котельщики, ма
стер литейного участка.

Обращаться: i . Томск, улица Бе 
лая, 3, отдел кадров. 2 — 2

Паровозному депо станции 
Томск-11 требуются на работу: ко
чегары паровоза, помощники ма
шинистов паровоза, стрелочники, 
экипировщики, дежурный, помощ
ник начальника склада топлива.

Все принятые на эти должно
сти пользуются льготами желез
нодорожников.

Обращаться: г. Томск, отдел
кадров паровозного депо. 3—2

Спецуправлению «Гидродор- 
мост» требуются разнорабочие на 
дорожно-строительные работы и 
механизаторы на дорожно-строи
тельные механизмы.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Школьный, 6. , 3 — 2

Средней школе Ме 48 требуют
ся технички и ночной сторож.

Адрес: г. Томск, улица Герцена, 
64, телефон 54-60. 2—2

Автотранспортному объединению 
«Томскстройтранс» требуются: 
главный бухгалтер на самостоя
тельный баланс, автослесари, сле
сарь по оборудованию, фрезеров
щик, жестянщик по ремонту вен
тиляции, начальник агрегатного 
цеха, каменщик, штукатуры,' маля
ры, работницы (женщины в про
филакторий).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров, 
телефоны JS'eJS's .72-531, .72-533,

Требуются на постоянную рабо
ту: токари, фрезеровщики, налад
чики автоматов, шлифовщики, сле
сари-инструментальщики, слесари 
по ремонту оборудования, слесари 
нестандартного оборудования, та
келажники, подсобные рабочие и 
технички в цехи и в администра
тивно-хозяйственный отдел, рабо
чие по двору и секретари-машини
стки.

Обращаться: г. Томск,- улица
Чуйская, 25 или проспект имени 
Ленина, 85, оргнабор. 3 — 2

Григорьев Владимир Иванович, про
живающий в г. Томске, улица Пушки
на, 40. возбуждает дело, о расторж е
нии брака с Гцигорьевой Александ
рой Ивановной, проживаю щ ей 3 
г. Новосибирске. .....................

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Данилевская Ульяна Петровна, 
проживаю щая в г. Томске, переулок 
Таймырский, 12, возбуждает дело о 
расторжении брака с Данилевским 
.Степаном Иосифовичем, прож иваю 
щих; в г. Томске, поселок психоболь
ницы.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.
; Сабитов Измаил Низамтынович. 
проживающий в г. Томске, улица 
Учительская, 23, возбуждает дело о 
расторж ении бр ак а-с  Сабитовой Биби 
Сафой. Абрамовной. проживающей 
лам же.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Морозова Роза Ефимовна, прож и
вающая в г. Томске, проспект имени 
Фрунзе, 97. возбуждает дело о растор
жении брака с Морозовым Валенти
ном Дмитриевичем.

Дело будет рассм атриваться в Том
ском областном суде.

Телефоны: ответ. сенретаря —
31-19, секретариата  — 42-40, отде^ 
лов: партий н ой  ж и зн и  — 52-23, идео
логическо го  — 47-45 и 42-46, пр ом ы ш 
ленности, строительства и тра н спо р 
та — 37-75. сел ьско хозя й ствен н ого
— 37-39 советского  строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько
ровской  сети — 37-33 и 31-47, инф ор
мации — 51-61, б ухга лте ри и  и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
ф и стки  — 5 -  02.

г. Том ск, типограф ия 
мое знамя».
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